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DURANGO, DGO.
Con una inversión de 153

millones de pesos, los gobiernos
de Esteban Villegas y Toño Ochoa
comenzaron el Programa
Municipal de Pavimentación
2023, con el cual se prevé
alcanzar un nuevo récord de
pavimentación, con 300 mil
metros cuadrados.

“El trabajo en equipo rinde
frutos”, coincidieron al explicar
que la meta de este año será la
repavimentación de 300 calles de
la capital, para tener un Durango

mejor para todos.
Se trata de repavimentación

integral en vialidades de mayor
aforo vehicular, arterias
secundarias, centro histórico y de
inserción a colonias, con obras
gran calidad, precisaron. 

También se harán dos millones
de metros cuadrados de rastreo,
uno en caminos rurales y otro en
terracería de la ciudad, “al
terminar la administración
municipal, una de cada 10 calles
estará pavimentada, como pidió
el gobernador”, concluyó el
presidente Toño Ochoa.

Van por 
récord de
pavimentación



MARTES 10 DE ENERO DEL 2023 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO.
El trabajo armónico y en equipo,

ha permitido avanzar en el
programa de pavimentación, así
como implementar nuevos
proyectos de inversión y empleo,
destacó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al recorrer junto
al presidente municipal Antonio
Ochoa Rodríguez, la calle Luna del
Barrio de Analco, donde iniciaron
los trabajos de rehabilitación
integral de asfalto.

El mandatario estatal dijo que
actualmente hay un rezago en las
condiciones de las calles de la
capital, por lo que, se dio
arranque con el programa de
rehabilitación de la carpeta
asfáltica de fondo, en vialidades
principales de mayor aforo
vehicular que presenten daños en
la superficie de rodamiento,
dando inicio con una primera
etapa de 300 mil metros
cuadrados y con una meta de
llegar a un millón.

Explicó que a través de la

técnica de fresado, se retira el
pavimento actual y todo ese
material que se levanta, se
pondrá a disposición del
municipio para rehabilitar
caminos y a su vez, aprovechar
estos meses para trabajar y estar
listos antes de que lleguen las
lluvias. 

El Ejecutivo estatal agregó que
se trabaja de manera intensa con
los municipios, en especial con la
capital y en breve se dará a
conocer como se realizarán las
estrategias financieras, así como
la mezcla de recursos para dar
prioridad acciones emergentes
como lo es el hídrico con acciones
de drenaje, pozos, el proyecto de
la planta potabilizadora y de la
presa el Tunal 2.

El alcalde capitalino, Antonio
Ochoa Rodríguez expresó que lo
más importante, más allá de la
inversión de 153 millones de
pesos, es que el trabajo en equipo
ha dado resultados y esto lo
percibe la ciudadanía, ya que en

100 días se pavimentaron 150 mil
metros cuadrados y en este año,

serán 300 mil metros más,
“estamos muy contentos, vienen

muchos proyectos más con el
gobernador”, finalizó.

Más calles pavimentadas
que mejoran la movilidad
duranguense



DURANGO, DGO.
Se continuarán impulsando los acuerdos

y consensos en el Congreso del Estado, lo
cual se verá reflejado en el bienestar de
los duranguenses, aseguró la
coordinadora del grupo parlamentario de
Morena, Sandra Lilia Amaya Rosales.

“Hemos dejado de lado los colores de
partidos por el bien de la ciudadanía que
tanto espera de nosotros”, resaltó en
entrevista al hablar de la productividad
legislativa que se realizó al interior de la
Cámara local.

Por ello, confió en que en el próximo
Periodo Ordinario de Sesiones se siga
trabajando de esta manera, con la
finalidad de fortalecer a los duranguenses
a través de las iniciativas que se
presenten en beneficio de todos los
sectores de la sociedad.

En lo que se refiere al trabajo legislativo
que se realizó hasta la fecha, se sintió
conforme con lo que han realizado como
diputados de Morena al presentar
iniciativas a favor de las mujeres, jóvenes
y de los sectores vulnerables. “Así vamos
a seguir trabajando”.

Además, Amaya Rosales, destacó la
aprobación del Paquete Económico del
Estado y las leyes de ingresos de los 39
municipios para el ejercicio fiscal 2023,
así como las reformas que tienen carácter
social.

Finalmente, la representante popular,
reiteró que van a seguir trabajando de la

misma forma, con diferentes ideologías,
pero estableciendo acuerdos para

elaborar leyes que puedan beneficiar a
todo el estado.

DURANGO, DGO.
De acuerdo con la empresa

encuestadora Demoscopía Digital, Toño
Ochoa se encuentra entre los presidentes
municipales mejor calificados en el
Ranking Nacional de Alcaldes de México.

Al mes de diciembre de 2022 en que se
realizó la encuesta, Toño Ochoa obtuvo
un 62.8 por ciento de aprobación de los
ciudadanos.

Dicha evaluación evidencia que los
resultados a cien días de su
administración en pavimentación
vivienda, comedores comunitarios,
educación, seguridad, entre otros rubros,
son reconocidos por los duranguenses.

Así, Toño Ochoa está respondiendo de
manera decidida a la confianza de la
ciudadanía, conforme al trabajo que se
hará en todo su gobierno municipal.
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Ubican a Toño Ochoa entre los
mejores alcaldes de México

Por la gente, prevalecerán acuerdos
en el Congreso: Sandra Amaya
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal,
advirtió que la detención del
exsubsecretario de Finanzas del
estado, debe ser un mensaje para
quienes cometieron alguna
irregularidad y que pensaron no
sucedería nada, pero también
para sus propios funcionarios
para que sepan que no se tolerará
ningún acto de corrupción.

El mandatario descartó dar

mayores detalles, ya que dijo no
quererse distraer de sus
funciones, por lo que dejará a la
fiscal general y al Fiscal
Anticorrupción den a conocer el
avance de este caso.

Apuntó que sus funcionarios
también deben saber que hay
cero tolerancia para este tipo de
actos porque Durango no se los
merece.

Señaló que en unos días más
dará a conocer la situación
financiera, pero dijo se pudo
cerrar bien el año 2022 y este

martes se pagará la segunda
parte del aguinaldo al magisterio
estatal.

Apuntó que para lograrlo se
solicitó un crédito de 800
millones de pesos gracias a que se
pudo pagar los financiamientos a
corto plazo y al apoyo del
gobierno federal por mil millones.

Destacó que las gestiones con la
presidencia de la República van
avanzando de forma positiva.

Al referirse al robo de un
vehículo a mano armada que se
registró durante el fin de semana

en la súper carretera Durango-
Mazatlán, Villegas Villarreal,
señaló que es el único incidente
de este tipo que se tiene

registrado, por lo que se reforzará
el equipamiento de las
corporaciones de seguridad del
estado.

Detención de exsecretario de Egresos,
mensaje para exfuncionarios y funcionarios 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Trabajadores de la Facultad de

Ciencias de la Cultura Física y
Deporte (FCCFyD), iniciaron una
protesta por lo que califican de
malos tratos por parte de la
directora del plantel Abril Ávila
Zúñiga, en este sentido, Érick
Iván Hernández Cosaín,
secretario general del Sindicato
de Personal Académico de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (SPAUJED) advirtió que
los trabajadores están cansados
de hostigamiento laboral que
ejerce la directora, a esto se suma
el mal trato que da a los alumnos.

Derivado de lo anterior se
colocaron mantas donde se exige
la salida de la directora.

“El SPAUJED respaldará la

destitución”, advirtió al tiempo
que advirtió que la rectoría debe
intervenir.

No se deben mezclar los temas
de las pláticas sobre el
emplazamiento a huelga y
aumento salarial, con lo que pasa
en la Facultad de Ciencias de la
Cultura Física y Deporte, pues
dijo en este caso “no hay punto

de negociación”.
Sentenció que no puede existir

violación al contrato y menos
tolerar un mal trato, algunas de
las anomalías registradas son el
cambio de áreas de los docentes,
además de que no los han dejado
entrar a sus áreas de trabajo e
incluso ser perseguidos en
trabajados externos que tienen.
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DURANGO, DGO. 

Este 2023 las cosas van por
buen camino, de la mano con los
productores, destacó el
exgobernador duranguense,
Maximiliano Silerio Esparza, al
indicar que los campesinos
siempre están preparados, sobre
todo ahora con el
acompañamiento del
gobernador, Esteban Villegas
Villarreal, una persona con
madurez que a sus 100 días de
trabajo ya presenta resultados.

“Vamos a progresar mucho en
este sexenio”, aseguró el ex
mandatario en el marco de la
entrega de semilla de avena para
agricultores, donde consideró
que la gente del campo es una
raza valiente, entrona y leal, que
no se rinde y no se desanima,
sobre todo con el liderazgo de
un hombre comprometido por el
bien de Durango como Esteban.

El diputado federal y ex
gobernador, Ismael Hernández
Deras, destacó la sensibilidad de
Villegas Villarreal, por reactivar
este programa que lleva una
cadena de producción muy
importante para el estado:
primero el impacto en la
comunidad agrícola con
vocación de siembra y segundo,
que tendrán forraje para el
tiempo de la sequía con el que
fortalecerán la producción
ganadera, “viene a darle a una
región apoyo y economía
familiar”, apuntó.

En este sentido la alcaldesa de
Nombre de Dios, Nancy
Vázquez, señaló que se inicia
fuerte el año, además de los
proyectos que vienen,
“valoremos el esfuerzo extra que
hace el gobernador y el
secretario de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural,
porque se requiere que se apoye
a campesinos agricultores para
que ellos mismos tengan que
llevar alimentos a nuestros
hogares”.

La presidenta municipal de
Vicente Guerrero, Juanita
Acevedo, reconoció el buen
trabajo que se hace para
beneficiar a los agricultores, “el
gobernador es muy trabajador y
nos pone el ejemplo, además
que con las participaciones a los
municipios están llegando a
tiempo”, destacó.

Igualmente, el alcalde de
Pueblo Nuevo, Adrián Chaparro
Gándara, indicó que el apoyo
para de semilla de avena, será
de gran importancia para la
economía de su municipio y
todo el estado, con esta entrega
y los nuevos programas que
vienen para este año.

Cabe mencionar que el
programa de entrega de semilla
de avena, llegará a 14
municipios y beneficiará a más
de mil 500 productores, que de
la mano con el gobierno estatal,
mitigarán los estragos de la
sequía y mejoraran su
economía.

Con Esteban, se le está
regresando su valor al campo:
ex gobernadores y alcaldes

Exigen trabajadores destitución de directora de FCCFyD

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
De acuerdo al Ranking de

Gobernadores elaborado por
Demoscopia Digital, el
gobernador del estado de
Durango Esteban Villegas
Villarreal ha crecido en
aprobación, colocándose en el
sexto lugar entre los 32
mandatarios estatales.

En la primera posición en esta
evaluación se encuentra el
panista Mauricio Vila Dosal,
gobernador de Yucatán con una
aprobación del 68.2 por ciento, le
siguen Julio Menchaca de
Hidalgo, Claudia Sheinbaum de
Ciudad de México, Marina del
Pilar de Baja California, ellos tres
del partido Morena con
porcentajes entre 67.1 por ciento
y 66.5 por ciento, en la posición
número 5 está Américo Villarreal
gobernador de Tamaulipas de la
coalición Morena, PT y Partido
Verde con 65.3 por ciento.

En la sexta posición Esteban
Villegas Villarreal gobernador de
Durango de la coalición pan PRD
y PRI con 64.9 por ciento, es decir
que tiene apenas 3.3 por ciento
de diferencia con el mejor
calificado. 

En las siguientes posiciones está
Mauricio Kuri de Querétaro,
Salomón Jara de Oaxaca, Mara
Lezama de Quintana Roo y Layda
Sansores de Campeche.

En contraparte el gobernador
con menor aprobación de sus

gobernados es Cuauhtémoc
Blanco con 28.1 por ciento, él
pertenece al Partido Encuentro
Social y en el caso del gobernador
de Puebla, Sergio Salomón
Céspedes todavía no cuenta con
ninguna medición.

DURANGO 
En el caso particular de

Durango, en esta medición,
Villegas Villarreal cuenta con una
desaprobación del 22.3 por ciento
de sus gobernados y un 12.8 por
ciento que no sabe. 

Es de anotar que tan solo de
septiembre 22 a diciembre del
2022 la aprobación de Esteban
Villegas creció tres puntos
porcentuales.

Los ciudadanos duranguenses

en este estudio además
consideraron que el principal
problema del Estado de Durango
es la seguridad con un 60.2 por
ciento de las opiniones, le sigue
en porcentaje el problema de la
obra pública con 18.4 por ciento
desarrollo económico, de acuerdo
al 14.1 por ciento de las opiniones
y en porcentajes menores se
encuentra la educación, medio
ambiente, la salud y otros.

Cabe mencionar que en ese
estudio te bese preguntó a los
duranguenses acerca de la
aprobación acerca de la gestión
del presidente Andrés Manuel
López Obrador donde obtiene
una aprobación de 69.2 por
ciento.

EVV, el sexto gobernador mejor
calificado



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos, advirtió
que a pesar de las detenciones de
exfuncionarios por el desfalco a
las finanzas del estado, no se ha
regresado un solo peso del
adeudo a la máxima casa de
estudios.

Dijo que este caso está "en la
cancha de la Fiscalía del Estado”,
una vez que se presentó la
denuncia por la omisión en la
entrega de recursos federales y

estatales.
Señaló que la UJED está en la

mejor disposición de coadyubar
con las autoridades judiciales
para otorgar toda la información
necesaria.

El reclamo principal de la
universidad son los 120 millones
de pesos que llegaron de la
federación y no se entregaron.

Al referirse a la detención del
exsubsecretario de Finanzas,
advirtió que en la función pública
se deben asumir los errores que
se comenten.

Reiteró que no ha habido

regreso de recursos a la
universidad, se espera que esto se
dé cuando concluya el proceso
legal, aunque sea de forma

parcial.
Finalmente, dijo que se logró

cerrar el 2022 de forma adecuada
pagando todas las prestaciones

gracias al apoyo del gobierno del
estado y este año se inició con
ahorros para evitar en los
posibles problemas económicos.

UJED aún no recibe
recursos a pesar de
detención de exfuncionarios 
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DURANGO, DGO.
Con gran agrado puedo

observar la amplia
participación del personal
docente y directivo de nuestros
33 planteles, así como de la
dirección general en su
acompañamiento en esta
importantísima actividad de
nuestro subsistema como lo son
las Academias Estatales del
Semestre 2023 “B”, manifestó la
titular del COBAED, Sonia
Jazmín Flores Arce durante la
inauguración de esos trabajos
de capacitación de este
personal.

Comentó además que el
objetivo de estos trabajos es el
de socializar con la comunidad
académica del Colegio de
Bachilleres la estrategia CRECE
para implementar acciones
orientadas al logro de un
servicie educativo de calidad,
así como la atención de la
Agenda 20/30, generando la
planeación para el semestre
2023B.

Dijo que este evento
representa un importante
ejercicio, que además es un
inicio de año con muchísimas
ganas y entusiasmo, donde en
estas actividades se está
presentando una estrategia
académica que seguramente
dará resultados en el corto
plazo, tal como lo ha
manifestado el doctor Esteba
Villegas Villarreal, gobernador
del estado, quien a través de mi
conducto, dijo, envía un

afectuoso saludo a toda la
comunidad bachiller.

En esta actividad convocó a
sumarse a un equipo que las
acciones que aquí se estarán
presentando, pues se comienza
el año enfocados en dos
grandes temas prioritarios:
mejorar la calidad de la
educación y la captación de
alumnos; esto a través del
programa CRECE que estamos
por implementar en todos los
planteles.

Por lo anterior, la funcionaria
conminó a los participantes a
trabajar juntos, a ponerse la
camisa del subsistema y a
esforzarse de manera igual
entre todos los actores de la
educación para alcanzar los
objetivos que
institucionalmente se
persiguen.

Enfatizó que hoy más que
nunca el COBAED requiere de
todos los conocimientos,
habilidades y herramientas
para que el trabajo se refleje en
la impartición de una educación
de calidad.

Una vez concluida la
participación de la directora
general, se dio paso a la
presentación de una charla
relativa al tema de la Agenda
20/30, a cargo de Francisco
Santillán, promotor e
implementador de los ODS de la
Agenda 20/30; los trabajos que
se llevan a cabo de manera
colegiada están contemplados
para llevarse a cabo durante dos
días, de manera virtual.

Cobaed inicia con sus
academias estatales virtuales 

Por Monserrat García 
Durango, Dgo.
El alcalde capitalino, José

Antonio Ochoa Rodríguez,
advirtió que en su administración
no se tolerará la corrupción, los
duranguenses deben estar
tranquilos de que el esfuerzo que
están haciendo para pagar sus
obligaciones se verán reflejados
en mejores servicios.

Por otra parte, agradeció la
confianza de los ciudadanos con

el pago del impuesto predial,
explicó que se prevé recaudar 70
millones de pesos, la respuesta ha
sido muy positiva y en un solo día
se recaudaron 10 millones de
pesos.

Destacó que el macrocentro ha
ayudado a que se logre esta
recaudación, ya que los
habitantes de la zona sur acuden
a este recinto y los del área norte
a la Unidad Administrativa, lo que
ha evitado aglomeraciones.

Apuntó que este recurso se
aplicará en pavimentar 300 mil
metros del millón que es la meta
en su trienio, lo que equivale a
300 cuadras, para ello se
invertirán 150 millones de pesos.

Además, se hará el rastreo de un
millón de metros de caminos
rurales y otro millón en caminos
urbanos. Aseguró que existe
apoyo y coordinación de parte del
gobierno estatal, con lo que se
lograrán mejores resultados.

En el ayuntamiento no hay
tolerancia a la corrupción 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Érick Iván Hernández Cosaín,
secretario general del Sindicato
de Personal Académico de la
Universidad Juárez del Estado de

Durango (SPAUJED), informó José
Alberto, exsecretario de Egresos
del Estado y que fue detenido por
el desfalco a las finanzas de la
entidad y quien forma parte del
sindicato al ser docente de la
máxima casa de estudios, tiene
suspendidos sus derechos como

catedrático y como sindicalizado,
hasta que se determine su
situación legal. 

“Sus derechos están claros, de
enfrentarse a un proceso legal sus
derechos están suspendidos hasta
que se determine su estatus
legal”, argumentó.

Destacó que si el exfuncionario
resulta culpable se retira de la
institución, ya que es una causa
de rescisión de contrato y de
resultar inocente se reincorpora a
sus labores.

Reconoció que las autoridades
del estado están tomando

acciones para recuperar los
recursos que pertenecen a la
universidad.

Finalmente, apuntó que su
función como catedrático debe
estar siendo ocupada por algún
otro maestro para no afectar a los
alumnos.

Exsecretario de Egresos está
suspendido del SPAUJED

DURANGO, DGO.

En máximo 15 minutos, los
duranguenses pueden pagar su
predial de forma ágil y sencilla
en los módulos de pago del
gobierno municipal, Oxxo,
bancos y en línea, afirmó Toño
Ochoa, al invitar a aprovechar
descuento del 15 por ciento en
enero.

“Con la contribución de los
ciudadanos estamos poniendo
cada vez más bonita, limpia y
ordenada a nuestra casa
Durango, con más obra pública
y servicios de calidad”, expresó.

Pueden hacer sus pagos en
tiendas Oxxo, Centros Multipago
de Gobierno del Estado,
Citibanamex, Santander, BBVA
Bancomer, Banorte, HSBC,
módulos de cajas del Gobierno
Municipal y en línea
http://pagos.municipiodurango.
gob.mx/.

Este mes los duranguenses
pueden aprovechar el descuento
del 15 por ciento; en febrero será
del 10 ciento y en marzo del
cinco por ciento, así como de un
25 por ciento al 80 por ciento en
jubilados, pensionados,
personas de la tercera edad y
con discapacidad.

Trámites fáciles y
rápidos este 2023

DURANGO, DGO.
A Durango le va ir muy bien en

este 2023, aseguró el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al
informar que este año, la
confianza que le brindaron los
duranguenses, será retribuida
con resultados y muchos
beneficios como la Tarjeta Madre
y el regreso de los Uniformes
Escolares.

Ya generamos recurso para
poder iniciar este año con la
Tarjeta Madre, destacó el
mandatario estatal, al detallar
que a través de la Secretaría de
Bienestar, ya se lleva a cabo la
elaboración de las reglas de
operación, para que este
importante programa llegue a

finales de enero a mejorar la
economía de las mujeres
duranguenses.

De igual forma, adelantó que
regresa el programa de Uniformes
Escolares gratuitos para niños de
preescolar, primaria y secundaria,
los cuales, dejaron de entregarse
años antes de culminar la
administración pasada sin
justificación alguna, “la idea es
que el recurso que tenemos para
este rubro se quede con la gente
de Durango, reactivar otra vez los
talleres sociales para que éstos se
realicen en la entidad”, apuntó
Villegas Villarreal.

“La confianza que nos dieron en
la elección pasada se las vamos a
retribuir con muchos resultados y

muchos beneficios”, aseguró el
mandatario al reiterar que este
2023 será un año de mucha
inversión y empleo en todo el
estado, además que el próximo
mes se dará a conocer una serie
de proyectos, así como la llegada
de nuevas empresas.

Al respecto, el alcalde de
Durango, Antonio Ochoa, expresó
que, “a los duranguenses ya nos
está yendo bien de la mano del
gobernador”, al destacar que con
el compromiso de Esteban, todos
los municipios están recibiendo
en tiempo y forma sus
participaciones, las cuales, les
brindan estabilidad y planeación
para darle resultados a los
duranguenses.

Esteban pondrá en marcha
nuevos programas sociales
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*Luego del receso
d e c e m b r i n o ,
regresaron 400 mil
alumnos de nivel
básico a las aulas
*Licenciado Manuel
M a r t í n e z ,
Subsecretario de
Administración  y
Finanzas de la
Secretaria de

Educación en el Estado de Durango
*Facultad de Derecho y Ciencias
Políticas se prepara para ofrecer la
carrera de Ciencias Políticas en nuevo
plan de estudios
*Por la gente, prevalecerán acuerdos
en el Congreso: Sandra Amaya
*Operativos de Seguridad Registran
Saldo Blanco en La Región Lagunera
de Durango
*La Medicinas “por las nubes”
*Reflexión de Polvaderas
*La Preguntilla
En compañía de la comunidad estudiantil

de la Escuela Secundaria Técnica No. 1, el
Dr. Guillermo Adame Calderón, Secretario
de Educación en el estado, dio el arranque
simbólico de regresos a clases, después del
receso escolar decembrino, para continuar
con el Ciclo Escolar 2022-2023, a los más

de 400 mil alumnos de los 5 mil
instituciones educativas de nivel básico en
Durango.

En este sentido, el funcionario estatal dio
a conocer que, está por presentarse el
proyecto educativo para Durango 2023-
2028, con las estrategias que darán la
pauta, dentro de la Nueva Escuela
Mexicana, para iniciar con la cruzada en
educación que habrá de posicionar a
Durango dentro de los primeros lugares a
nivel nacional en calidad académica en el
país.

XXXXX
Licenciado Manuel Martínez,

Subsecretario de Administración  y
Finanzas de la Secretaria de Educación en
el Estado de Durango (SEED), elemento de
todas las confianzas del Secretario Doctor
Guillermo Adame Calderón, buen trato y
de oficio político, no lo pierda de vista en
la actual administración del Doctor
Esteban Villegas Villareal. Excelente y
acertada su designación.   

XXXXX
Derivado de la autoevaluación del

programa de licenciatura en Ciencias
Políticas que oferta la Facultad de Derecho
de la Universidad Juárez, se trabaja en una
reestructuración del nuevo plan de
estudios acorde con el Nuevo Modelo

Educativo de la UJED, que representa un
sistema educativo innovador, flexible,
congruente con las tendencias nacionales
e internacionales.

El director de la Faderycipol, Rafael Mier
Cisneros, comentó que “…ya se tiene el
documento integrador de esta nueva
propuesta y estamos en espera de la
autorización por la H. Junta Directiva que
nos permita iniciar con este programa en
donde lo más innovador es que el
programa ya no va a compartir un tronco
común con la carrera de Derecho, como se
tiene actualmente.

XXXXX
Se continuarán impulsando los acuerdos

y consensos en el Congreso del Estado, lo
cual se verá reflejado en el bienestar de los
duranguenses, aseguró la coordinadora
del Grupo Parlamentario de Morena,
Sandra Lilia Amaya Rosales.

“Hemos dejado de lado los colores de
partidos por el bien de la ciudadanía que
tanto espera de nosotros”, resaltó en
entrevista al hablar de la productividad
legislativa que se realizó al interior de la
Cámara local.

XXXXX
Gracias al trabajo y la coordinación del

Mando Especial, a través de la SEDENA,
Guardia Nacional, Policía Estatal, Policía
Municipal de Gómez Palacio y Lerdo, así
como las respectivas subdirecciones de
Vialidad en conjunto con la Vicefiscalía
Región Laguna, se logró concluir con saldo
blanco los operativos por el Festival “Como

La Laguna Ninguna” y por las fiestas
decembrinas, en los cuales participaron
cerca de 400 elementos, lo anterior fue
dado a conocer por el Vicefiscal Regional,
Lic. Juan Francisco Ángeles Zapata.

Asimismo, mencionó que fue interés del
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
coordinarse en las acciones de seguridad
para que las familias laguneras disfrutaran
tanto de las fiestas decembrinas como del
festival en mención; por ello estas acciones
estuvieron vigentes a partir del “Buen Fin”,
ya que se trata de la época del año en que
se genera mayor flujo de dinero y
representa una importante derrama
económica en la región lagunera.

XXXXX
Ya aumentaron los precios en las

medicinas. Y nadie los frena. Y las alzas no
son de diez o veinte pesos, sino de
cincuenta en adelante y no hay autoridad
alguna que los frene. Quienes tienen que
tomar medicamentos por enfermedades
crónicas, y que las adquieren con su
pensión o jubilación no saben qué hacer.

XXXXX
Reflexión. Un mal político es como el

responsable de una farmacia, nunca se
encuentra. Un buen político, es como el
abarrotero, siempre está en el negocio.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “El Miedo,
no anda en Burro”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Acompañado de la presidenta

Leticia Herrera Ale, el titular de la
Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana de Gómez
Palacio, Iván Torres Chávez, dio a
conocer que el martes 10 de
enero darán inicio Operativos
Interinstitucionales con la
participación de los tres niveles
de gobierno, coordinados por el
Mando Especial de la Laguna con
el propósito de inhibir la
comisión de delitos de alto
impacto.

El jefe policiaco expuso que en
este esfuerzo conjunto tomarán
parte también la Policía
Municipal de Gómez Palacio, la
del municipio de Lerdo, la Policía
Estatal y la Policía Investigadora
de Delitos con el objetivo de
conservar la seguridad y los bajos
índices de delincuencia en la
ciudad.

Añadió que las corporaciones

mencionadas, con este operativo,
dejan constancia de que están
listas para cualquier
eventualidad, al ser cuestionado
acerca de si esta acción tiene su
motivación en los hechos reciente
en Culiacán, afirmando que se
tiene información sobre ese
asunto y otros como la identidad
de quienes recientemente se
fugaron del Cereso de Ciudad
Juárez, Chihuahua, compartiendo
y cotejando de manera pronta
datos en materia de seguridad.

Indicó que los operativos se
efectuarán de manera sorpresiva,
sin previo, aviso y en diversos
puntos de la región, aunque
también dijo que el convoy de
unidades estará claramente
identificado con una manta que
identifique lo que se está
haciendo.

Por su parte, la Presidenta
Municipal manifestó que este
operativo también se aplicará en
el medio rural, procurando

mantener los resultados
obtenidos hasta la fecha en
materia de seguridad. 

Torres Chávez concluyó
señalando que  es notoria una

baja en la incidencia delictiva en
Gómez Palacio, se redujeron casos
de robo con violencia, y delitos
como el robo a transeúnte, robo a
casa habitación, robo a negocios

sin violencia y en robo de
vehículos, según un comparativo
estadístico de septiembre a
noviembre de 2021 y el mismo
periodo en 2022.

Anuncian Operativo Interinstitucional de
seguridad y su arranque en Gómez Palacio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La convocatoria por parte del

Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) tuvo una muy buena
favorable y nutrida respuesta de
parte los usuarios interesaos en
lograr o mantener el beneficio
del 50 por ciento de descuento
en su consumo de agua potable.

El registro, que dio inicio a
partir de este lunes 09 de enero,
en las instalaciones del
organismo fue dirigido a
quienes cuenten con tarjeta del
Instituto Nacional para Adultas
Mayores (INAPAM). Beneficio
que solo será aplicable a tarifa
doméstica y residencial.

El director general del Sideapa,
Francisco Escalera, comentó que
el trámite deberá hacerse de
manera personal, acudiendo el
beneficiario con su tarjeta de
INAPAM y la documentación
solicitada para luego realizar su
pago en fecha calendarizada en
base a la primera letra de su
apellido.

Indicó que, para evitar
aglomeraciones, las personas
con tarjeta INAPAM que tengan
la primera letra del apellido
paterno A, B, C, D, E, F, deberán
acudir del 9 al 14 de enero; con
apellido G, H, I, J, K, L, del 16 al

21 de enero; en tanto que los
apellidos con M, N, Ñ, O, P, Q, lo
harán del 23 al 28 de enero y los
que inician con R, S, T, U, V, W,
X, Y, Z, lo harán en la semana del
30 de enero al 4 de febrero.

Asimismo, recordó que la
documentación que deberán de
presentar para poder ser
beneficiario es la siguiente:
copia de credencial del INAPAM
por ambos lados; copia de
credencial del INE por ambos
lados; copia del Impuesto
Predial pagado en convenio y
copia del recibo de agua del
Sideapa sin adeudo. (Todos los
documentos deberán tener el
mismo domicilio).

Destacó que con base a este
esquema, las personas de la
tercera edad podrán recibir este
beneficio del descuento del 50
por ciento en el servicio,
disposición aplicable para
quienes cuenten con tarifa
doméstica o residencial, con
excepción de jubilados y
pensionados.

Por último, el titular de la
paramunicipal destacó, que los
adultos mayores que no puedan
asistir, un familiar podrá
solicitar al departamento de
Trabajo Social la visita al
domicilio para su registro.

Sideapa inicia registro de
descuento a usuarios del INAPAM

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Como resultado de la reunión

entre los gobernadores de
Coahuila y Durango con las
distintas fuerzas de seguridad, la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal deberá apretar más y
blindar más los sectores donde
podría haber mayor presencia
delincuencial y de riesgo y a la
vez, fortalecer los trabajos de
investigación.

Iván Torres, jefe de la policía en
Gómez Palacio, dijo que habrá
mayores estrategias de seguridad
en conjunción con los tres
órdenes de gobierno, “todos
estamos involucrados en la
vigilancia, seguridad y resultados
para que la sociedad esté
mayormente tranquilas tanto en
la calle como en el hogar”.

Si hay novedades, refirió, pero
éstas son secretas, todas
encaminadas a frenar el hampa,
“aunque debemos decir que los

índices de delitos van a la baja, y
prueba de ello, es que el pasado
24 y 25 de diciembre solo hubo
detenciones por alterar el orden y
por conducir ebrios y oponerse a
revisiones”.

La reunión de seguridad
convocada por los dos

gobernadores, involucra a los tres
órdenes de gobierno para dar
mejores resultados y obvio con
mejores herramientas de trabajo,
con el apoyo de la Guardia
Nacional y Ejército, dijo.

Hay grupos que buscan
desestabilizar algunos sectores de

la sociedad y es lo que buscamos
evitar, es decir que se asienten y
crezcan.

Todo ello, apoyado con el nuevo
sistema de cámaras de video
vigilancia que fueron instaladas
en puntos estratégicos, para
actuar de inmediato en cuestión

de minutos, todas entrelazadas a
las bases principales de
seguridad.

Mayor coordinación es lo que
buscan las distintas fuerzas
policíacas en Gómez Palacio, a fin
de evitar la presencia de grupos
adversos a la sociedad.

Apretar y blindar, el objetivo para mejorar la seguridad

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Exhorta Leticia Herrera Ale,

presidenta municipal de Gómez
Palacio a los propietarios de
terrenos baldíos a tener estos
espacios debidamente limpios y a
hacerse responsables de la basura
que en ellos se arroje, ya que, al
momento de no tener una barda
o malla perimetral instalada, son
usados en muchos de los casos
como basureros.

Lo anterior lo dio a conocer el
titular del Departamento de
Ejecución Fiscal, Carlos Gamboa,
que atendiendo a las indicaciones

de la Alcaldesa, de mantener esta
ciudad limpia y libre de
contaminación, realiza rondines y
ha procedido a notificar a quienes
han estado haciendo caso omiso
de las indicaciones de mantener
limpias sus propiedades. 

Señaló que estas acciones se
realizarán debido al abuso con el
que actúan los dueños de los
baldíos, ya que al momento de no
hacerse responsables de sus
predios y de la basura que en ellos
se acumula o deposita, la
Dirección de Servicios Públicos
acude al lugar para darle

mantenimiento y atención a los
predios, pero ésta no es su
obligación.

Finalmente, comentó que en el
caso de los propietarios de
baldíos que no hagan caso y
pasen por alto las notificaciones
y multas, se verá la manera de
anexar una inscripción marginal
a sus escrituras, mediante el
apoyo del Registro Público de
Propiedad, para que no puedan
vender o hacer algún movimiento
del predio sin antes estar al
corriente con su pago de las
multas y cargos impuestos.

Municipio emprende medidas contra propietarios
de lotes baldíos convertidos en basureros
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Redacción
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación en Delitos de
Homicidio, mediante las pruebas
aportadas ante sede judicial,
obtuvo vinculación a proceso
para Gamaliel Antonio, de 18
años de edad, por la probable
comisión del delito de homicidio
calificado y robo de vehículo, en
agravio de quien en vida
respondiera al nombre de
Constantino Villegas de la Cruz,
de 52 años, quien murió a causa
de trauma de tórax.

De acuerdo a los elementos que
sustentan la carpeta de

investigación, el pasado 16 de
diciembre, cerca de las 04:00
horas, el ahora imputado  en
compañía de Jesús Emmanuel
(vinculado a proceso), ingresaron
al domicilio de la víctima en calle
Nueva España de la localidad
Cristóbal Colón, de esta ciudad,
lugar en el que por medio de la
fuerza física sometieron de pies y
manos a Constantino, para
posteriormente ambos sacar de
entre sus ropas armas blancas
con las cuales lo lesionaron en
repetidas ocasiones, hasta dejarlo
sin vida.

Posteriormente se apoderaron
de documentación diversa, así
como de una camioneta Ford,
línea Super Crew, modelo 2019,

color blanco, propiedad de la
víctima, en la que se retiraron del
lugar.

Horas más tarde fue localizado
el cuerpo sin vida de Villegas de
la Cruz, acudió al lugar el
gabinete de investigación de esta
Fiscalía, por lo que elementos de
la Policía Investigadora de Delitos
del Grupo de Homicidios, bajo el
mando del agente del Ministerio
Público, iniciaron las indagatorias
correspondientes.

Mencionar que, con las pruebas
y entrevistas de contexto se logró
establecer la presunta
responsabilidad de Jesús
Emmanuel y Gamaliel Antonio,
siendo el primero en mención
puesto a disposición judicial en

pasados días, así mismo, el
representante social conocedor de
la materia solicitó al Juez una
orden de aprehensión en contra
del segundo implicado, la cual fue
cumplimentada el 4 de enero.

Finalmente, se llevó a cabo la
audiencia de vinculación a
proceso en la que el Juez de

Control y Enjuiciamiento dictó
medida cautelar de prisión
preventiva para Gamaliel
Antonio, misma que deberá
cumplir al interior del Centro de
Reinserción Social 1, otorgando
un plazo de dos meses para el
cierre de la investigación
complementaria.

Capturan a implicado
en homicidio 

Redacción
DURANGO, DGO.

En la semana comprendida
del 02 al 08 de enero de 2023, la
Dirección Municipal de
Seguridad Pública realizó 92
remisiones por faltas
administrativas, con un total de
104 detenciones.

En este periodo 12 personas
fueron puestas a disposición del
Agente del Ministerio Público
por distintos delitos, una por
violencia familiar, tres por
lesiones, un por daños
materiales, cuatro robo a
negocio, uno robo a casa
habitación y dos más por robo
de cable.

Respecto a la Policía Vial se

registraron 116 accidentes,
quedando solucionados en el
lugar un total de 96. Se
realizaron 988 infracciones de
las cuales 34 de ellas fueron por
utilizar el teléfono celular al
conducir. 

Dentro del operativo anti
alcohol se realizaron 73
infracciones por conducir en
estado de ebriedad, por primer
grado 16 y 57 de segundo
grado.

Por parte de la Unidad de
Atención a la Violencia Familiar
y de Género se brindaron 152
auxilios en cuanto a violencia
familiar de los cuales 26 de ellos
fueron de violencia contra la
mujer.

En una semana se brinda
auxilio a 152 personas por
violencia familiar

Redacción
DURANGO, DGO.

Este lunes a las 12:00 horas, en
la carretera Vicente Guerrero-
Súchil, a la altura del lugar
conocido como El Mortero, se

encontró abandonada una
camioneta marca Chevrolet
Modelo Suburban, de color gris
obscuro, sobre la cinta asfáltica.

En el lugar el personal de la
Guardia Nacional señaló que en la
unidad viajaban varios sujetos, al
parecer armados, quienes al notar

la presencia de la autoridad
descendieron del vehículo y se
dieron a la fuga rumbo al monte.

La camioneta fue puesta a
disposición del Ministerio Público
para las investigaciones
correspondientes.

Sujetos armados abandonan camioneta al ver a la Guardia Nacional 

Redacción
DURANGO, DGO.

Dos menores de 14 años de
edad, de nombres Renato y Fabio,
vecinos de la zona Centro,
resultaron lesionados al
impactarse la motociclista en la
que viajaban.

Los adolescentes fueron
trasladados a la clínica 1 del IMSS,
presentando el primero una

lesión cervical, perforación de un
pulmón y traumatismo
craneoencefálico severo; y el
segundo policontundido.

El accidente se suscita la noche
de este domingo, a las 22:30
horas, cuando los menores
viajaban a bordo de una
motocicleta de la marca Italika,
color negro, conducida por
Salvador,  de 48 años, circulando

por la calle Allende, de la zona
Centro y al llegar al cruce con
bulevar Dolores del Río fueron
impactados por un vehículo de la
marca Nissan, línea Tiida, modelo
2007, color gris, conducido por
Willy, de 19 años, quien fue
detenido por elementos de la
Policía Vial y puesto a disposición
del Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte.

Moto contra auto; dos heridos 



Redacción
DURANGO, DGO.

La Policía Estatal implementó
operativo especial por el regreso
a clases para garantizar que todos
los alumnos de educación básica
pudieran regresar a sus escuelas
sin mayor problema. 

El secretario de Seguridad
Pública Óscar Galván Villarreal,
informó que este operativo se
realizó desde la temporada de
vacaciones, dentro de los
programas preventivos se
establecieron una serie de
recorridos por parte de los
elementos de Policía Estatal en
todos los planteles educativos
para evitar que se pudieran
presentar hechos delictivos. 

Explicó el funcionario de
Seguridad Pública que este
operativo se realiza en todo el
Estado y de acuerdo a los reportes
de los mandos de los diferentes

municipios, el inicio a clases se
dio sin incidentes, haciendo acto
de presencia los elementos en sus
unidades en las principales
escuelas para garantizar la
seguridad de los alumnos. 

Es probable que se presenten

algunos casos de escuelas que
fueron vandalizadas en este
periodo vacacional de diciembre,
pero eso se conocerá conforme
los directores presenten sus
reportes, no obstante, la Policía
Estatal seguirá haciendo acto de

presencia en las unidades
académicas para garantizar la
seguridad de los alumnos y se
continúa con los recorridos de
vigilancia para prevenir posibles
acciones delictivas en los
planteles.
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Redacción
DURANGO, DGO.

En la clínica 51 del IMSS perdió
la vida Jorge Luis Torres Ochoa,
contaba con 21 años de edad y
tenía su domicilio en el
fraccionamiento Bosque Real, de
Gómez Palacio, Dgo.

El hoy finado viajaba de
acompañante a bordo de una
motocicleta manipulada por
quien resultó herido, Héctor

Efraín Vega Gutiérrez, de 21 años,
vecino de la colonia Ampliación
San Antonio, Gómez Palacio,
ingresó al nosocomio antes
mencionado con traumatismo
craneoencefálico severo.

Ocurrió el 7 de enero al filo de
las 20:50 horas, cuando Héctor
Efraín circulaba de sur a norte por
el bulevar Las Torres a bordo de
una motocicleta Italika, modelo
2018, color blanco y metros antes
de llegar a la calle Tamarindos, se
impactó de frente contra una

unidad similar, modelo 2017,
color negro con blanco,
conducida por Jorge Luis, siendo
ambos conductores trasladados
para recibir atención médica al
nosocomio antes citado, lugar en

el que pese a los esfuerzos de la
ciencia médica, perdió la vida
Torres Ochoa la noche de este
domingo.

De lo anterior tomó
conocimiento el Ministerio

Público quien ordenó el
levantamiento y traslado del
cuerpo sin vida hacia el anfiteatro
de la Vicefiscalía Región Laguna,
para la práctica de la necropsia de
ley.

Se estrellan
motociclistas;
hay un muerto 

Redacción
DURANGO, DGO.

Juan Luis Santoyo López, de 30
años, originario de El Castillo, de
Mazatlán, Sin., ingresó a la clínica
51 del IMSS, con luxación en
hombro izquierdo.

Lesión que se causó la
madrugada de este lunes, a las
02:00 horas, cuando viajaba por
la carretera que conduce de

Cuencamé a Lerdo, a bordo de un
tractocamión Kenworth, color
rojo y en un momento le invadió
el carril de circulación una unidad
similar, por lo que Juan Luis se
detuvo e intentó esquivar el
impacto, no siendo posible,
dándose a la fuga el conductor del
segundo vehículo y
posteriormente incendiarse
ambos camiones.

Tras impacto se incendian camiones 

Detenido por
abuso sexual

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía
Estatal, al circular por el
camino de Santa María de
Ocotán a La Huazamota,
Mezqutial, Dgo., observaron a
una persona del sexo
masculino caminando por la
cinta asfáltica, al acercarse con
los oficiales se le pide una
identificación, procediendo a
revisar los datos en Plataforma
México, la cual da como
resultado que el sujeto, de
nombre Teodoro, cuenta con
un mandamiento vigente por
el presunto delito de abuso
sexual, con fecha 05 de marzo
del año pasado.

Teodoro fue puesto a
disposición de las autoridades
correspondientes para que se
proceda conforme a derecho.

PE presente en el regreso a clases
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Agencias
SINALOA 

A días de la captura de Ovidio
Guzmán, un grupo de vecinos de
la sindicatura de Jesús María, en
Culiacán, se manifestaron en el
patio central del Palacio de
Gobierno para solicitar una
audiencia con el gobernador de
Sinaloa, para denunciar los
presuntos abusos militares
durante el operativo. 

Los inconformes llevaban
pancartas donde señalaban haber
sido incomunicados por tres días,
ya que los elementos del Ejército
no le permitían salir del pueblo y
tampoco dejaban ingresar a sus
familiares, quienes no sabían
nada de ellos, pues no había
energía eléctrica, ni señal de
teléfono.

Debido a que no se les permitió

el acceso, los pobladores
comenzaron a empujar las
puertas, hasta reventar el cristal
de una de ellas para poder
ingresar brevemente durante la
detención del hijo de El Chapo.

Sin embargo, elementos de la
Policía Estatal Preventiva,
asignados a la seguridad del
recinto, se encargaron de
sacarlos, y hacer que se
mantuvieran afuera, bloqueando
la puerta que había derribado. 

Los pobladores denuncian que,
además de tenerlos
incomunicados, los miliares
ingresaron a sus domicilios, sin
ninguna orden de cateo, y se
llevaron las pertenencias que
ellos quisieron. 

Además, se instalaron dentro de
las viviendas de quienes
alcanzaron a salir, se comieron

sus alimentos y causaron
destrozos.

Los vecinos de Jesús María ya
acudieron a interponer una
denuncia en la Comisión Estatal

de los Derechos Humanos, pero
insisten en hablar con el
gobernador, para que los atienda
y de una solución de inmediato a
sus peticiones. 

Anteriormente, los habitantes
se habían manifestado en dicha
comunidad, hasta el punto de
encarar a los militares y exigirles
que salgan del pueblo.  

Habitantes de Jesús María protestan
por 'abuso de autoridad' durante
detención de Ovidio Guzmán

Agencias
Sinaloa 

La Secretaría de la Defensa
Nacional informó que desde el
pasado 7 de enero envió mil 500
elementos más a Culiacán,
Sinaloa, con el objetivo de
sumarse a las actividades de
seguridad para revertir el
incremento en los índices
delictivos generados por la
delincuencia organizada.

Estos elementos arribaron vía
terrestre y coordinarán los
esfuerzos con la Guardia
Nacional.

La misión de estos mil 500
elementos es coordinarse con las
autoridades y participar en la
detención de integrantes de la
delincuencia organizada,
actuando en todo momento con
pleno respeto a los derechos
humanos.

Lo anterior, en el marco de la
Estrategia Nacional de Seguridad
Pública y la política de “Cero
Impunidad” del gobierno federal.

Informa la Sedena que las
características de las tropas que
arribaron a citada plaza, destacan
su gran movilidad, flexibilidad y
capacidad de despliegue,
armamento, material, equipo y

adiestramiento especializado con
el que cuentan para diferentes
tipos de actividades, lo cual
refuerza las operaciones
interinstitucionales que se llevan
a cabo en coordinación con la
Guardia Nacional, así como con
autoridades estatales y

municipales.
También harán trabajo social en

el área de la salud con consultas
médicas, odontológicas,
establecimiento de comedores,
trabajo de carpintería, herrería,
albañilería, pintura, peluquería y
reparación de aparatos

electrodomésticos.
La Sedena subraya en su

comunicado que “con estas
acciones el Ejército, Fuerza Aérea
y Guardia Nacional reafirman la
indeclinable decisión del
gobierno federal por continuar
actuando en contra de la

delincuencia organizada,
atendiendo las necesidades que la
sociedad demanda; asimismo,
refrendan su compromiso de
velar y salvaguardar el bienestar
de los ciudadanos, garantizando
la paz y seguridad de las y los
mexicanos en el país”.

Llegan mil 500 militares a Culiacán; van por
más integrantes de delincuencia organizada



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

El presidente Andrés Manuel
López Obrador lamentó la muerte
de los sicarios que se
confrontaron contra el Ejército y
la Guardia Nacional durante el
operativo para aprehender a
Ovidio “N”.

Afirmó que las críticas de
quienes calificó como sus
opositores por la detención de
Ovidio “N” en el que se
registraron más de 30 fallecidos,
es un argumento “ramplón”.

“Nosotros lamentamos la
pérdida de la vida de cualquier ser
humano. Nos dolió mucho el que,

en cumplimiento de su deber, 10
elementos del Ejército, una mujer
de la Guardia Nacional,
compañera, hayan fallecido. Ya se
ha hablado con sus familiares, se
les está apoyando en todo y hay
mucho amor, mucho cariño,
mucha solidaridad.

“Entonces, que si se detuvo a
esta persona, Ovidio, fue porque
venía el presidente Biden; que si
se le detuvo es porque queríamos
quedar bien con el presidente
Biden. Es un argumento muy
‘ramplón’ y además es una falta
de respeto a quienes llevan a cabo
esta acción y pierden la vida”,
recalcó López Obrador en su
rueda de prensa matutina.

Ovidio “N” ya obtuvo un amparo
para impedir que el gobierno de
México lo extradite a los Estados
Unidos.

López Obrador dijo que aquellos
que no simpatizan con su
gobierno “no saben ser
oposición”.

“Yo diría que hasta nos ayudan,
son como nuestros promotores,
porque no saben ser oposición.
Como siempre estuvieron arriba
pertenecían, pertenecen a las
cúpulas del poder económico, del
poder político, no saben de cómo
actuar porque no conocen los
sentimientos del pueblo”, recalcó
López Obrador.
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López Obrador lamenta muertes
durante detención de Ovidio

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Ovidio Guzmán López, El Ratón,
obtuvo una suspensión de plano
en contra de su extradición a
Estados Unidos, donde es
reclamado por cargos por
narcotráfico.

“Toda vez que se dejaron sin
efectos las suspensiones
decretadas en el expediente
24/2023, y toda vez que el que el
quejoso sí ratificó la demanda
que dio origen a este juicio, a
efecto de salvaguardar los
derechos del quejoso, se estima
necesario activar la suspensión de
plano“, sostuvo Juan Mateo
Brieba de Castro, juez Sexto de
Distrito de Amparo en Materia
Penal.

El Ratón reconoció como su
abogado a Alberto Díaz Mendieta,
por lo que tramitó un amparo
para evitar sea entregado a
autoridades estadunidenses y
razón por la que ratificó la
demanda de garantías.

La Fiscalía General de la
República informó al juez que
existe una orden de detención
con fines de extradición contra el
hijo de Joaquín El Chapo Guzmán
dentro del proceso 6/2019.

En las próximas 24 horas, el
director del Centro Federal de

Readaptación Social del Altiplano,
deberá informar que ya acató las
órdenes judiciales.

El juzgador programó la
audiencia incidental para el 13 de
enero a las 9 de la mañana. La
Secretaría de Relaciones

Exteriores estimó que el proceso
de extradición podría llevar hasta
seis semanas para respetar el
trámite que marca la
Constitución.

El Ratón fue detenido durante
un operativo de la Secretaría de la

Defensa Nacional y la Guardia
Nacional en la sindicatura de
Jesús María, en Culiacán, Sinaloa,
tras seis meses de trabajos de
inteligencia en los que se ubicó su
base de operación.

Ovidio Guzmán López fue

capturado a las 6:20 horas y
trasladado en un helicóptero de la
Fuerza Aérea Mexicana a la
Ciudad de México y
posteriormente al penal del
Altiplano, en donde permanece
recluido.

Juez otorga nueva suspensión a Ovidio
Guzmán contra su extradición a EU



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

El presidente Andrés Manuel
López Obrador dio la bienvenida
al primer ministro de Canadá,
Justin Trudeau en el Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles
(AIFA), ubicado en el Estado de
México.

El presidente López Obrador
estuvo acompañado de su esposa,
la escritora Beatriz Gutiérrez
Müller y del canciller Marcelo
Ebrard.

Beatriz Gutiérrez entregó un
ramo de flores a la esposa del
mandatario canadiense, Sophie
Gregorie.

En el marco de la Cumbre de
Líderes de América del Norte, el
primer ministro canadiense
estará tres días en México.

Tras el recibimiento en el AIFA,
el ministro de Canadá se dirigió a
la zona de Polanco, donde estará

hospedado.
Mientras que más tarde, a las

18:35 horas, el ministro Trudeau
junto a su esposa visitarán Palacio
Nacional.

¿Cuál es la agenda de Trudeau
en México?

Agenda: Martes 10 de enero
de 2023

• A las 11:30 horas llegan
a Palacio Nacional el ministro
Trudeau y poco después el
presidente Biden para encabezar
la ceremonia de recepción y la
foto oficial.

• A las 12:00 inicia un
almuerzo de trabajo con los
asistentes de la X Cumbre de
Líderes de América del Norte.

• A la 13:30 inicia la
reunión trilateral formal de las
delegaciones de Estados Unidos,
México y Canadá.

• A las 15:30 habrá un

mensaje a medios de los tres
mandatarios en el Patio Central.

• A las 15:50 horas el
presidente Biden sale de Palacio
Nacional y Trudeau sale a las
16:00 horas.

Agenda: Miércoles 11 de
enero de 2023

• A las 10:30 llega el
primer ministro de Canadá a
Palacio Nacional.

• A las 11:00 sostienen
una conversación privada.

• A las 11:15 horas inicia la
reunión bilateral México-Canadá.

• A las 12:25 se firma un
memorándum de entendimiento
sobre pueblos originarios.

• A las 12:55 Trudeau sale
de Palacio Nacional.
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Justin Trudeau llega a
México; López Obrador
lo recibe en el AIFA

El Instituto del Fondo Nacional
de la Vivienda para los
Trabajadores (Infonavit) recordó a
los acreditados que este martes
10 de enero de 2023 termina el
plazo para convertir los
financiamientos denominados en
Veces Salario Mínimo (VSM) a
pesos y evitar un incremento de
sus saldos en 2023.  

El organismo enfatizó que es
importante realizar el cambio, a
través del programa
Responsabilidad Compartida,
luego que el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi) dio
a conocer el aumento de 7.82%
que tendrá la Unidad de Medida
y Actualización (UMA) y a partir
de lo cual, el instituto deberá
determinar el ajuste que tendrán
sus financiamientos este año.  

El plazo vencía el pasado 31 de
diciembre de 2022, pero dado que
se trata de 2.3 millones de
créditos los que debieron
convertirse de Veces Salario
Mínimo a pesos, se determinó
una ampliación hasta el 10 de
enero de 2023. 

Aquellos acreditados que no
realicen a la conversión
observarán un aumento en su
saldo derivado del incremento del
20% al salario mínimo que entró

en vigor el pasado 1 de enero
para el 2023, aunque se prevén
nuevos ajustes al alza de tales
percepciones en lo que resta del
año. De la misma forma, pese a la
conversión, los saldos observarán
un ajuste conforme al promedio
de inflación de los últimos cuatro
años. 

¿Cómo convertir los créditos
Infonavit de salarios mínimos

a pesos?
La conversión de los créditos de

vivienda a pesos se hace de forma
gratuita, fácil y segura a través de
Mi Cuenta Infonavit. Si deseas
realizar el trámite debes seguir
estos pasos:

• Acceder a Mi Cuenta
Infonavit

• Elegir Mi Crédito y
después Responsabilidad
Compartida

• Ingresar el estado y el
código postal en donde se
encuentra la vivienda

• Hacer clic en Trámite
• S e l e c c i o n a r

Responsabilidad Compartida
• Confirmar el trámite
• Guardar e imprimir el

acuse
El instituto indicó que para

apoyar a las personas a convertir
su crédito brinda asesoría a los

acreditados en sus 89 Centros de
Servicio Infonavit en todo el país. 

Durante el fin de año, el
Infonavit reforzó sus sistemas
informáticos para garantizar que
no hubiera saturación de los
mismos, dado que la expectativa
ha sido que diciembre sería el
mes en el que, históricamente, se
presente el mayor número de
créditos tasados en Veces Salario
Mínimo convertidos a pesos y que
incluso se rebasarían los 500 mil
créditos modificados, por lo que
echó mano de recursos
tecnológicos adicionales para
estar preparado y evitar que el

sistema se pudiera saturar.  
De 2019 a mayo de 2022 se

convirtieron 281 mil créditos y, el
año pasado, de mayo al 15 de
diciembre se sumaron 203 mil
más, lo que implicó alrededor de
490 mil.  

Entre los beneficios de la
conversión se encuentra que “no
haya afectación alguna por el
resto de la vida del crédito”;
además de que se congela el saldo
a pagar y la mensualidad y no
vuelve a cambiar,
independientemente de la
inflación y del salario mínimo;
además de que las tasas de

interés tampoco cambian. 
A la fecha, el Infonavit cuenta

con un portafolio de 5.5 millones
de créditos, de los que 4.7
millones están vigentes,
alrededor de 700 mil u 800 mil
están vencidos. El 48% o 2.6
millones se encuentran tasados
en veces salarios mínimos y 2.3 se
pueden convertir a pesos. En 300
mil no aplica dado que son
productos financiados con
instituciones bancarias y por lo
que ya se trabaja con las
instituciones financieras, además
de que otros se encuentran en
algún proceso judicial.  

¿Tienes un crédito Infonavit? Hoy vence plazo para cambiarlo a pesos
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Agencias 
Perú prohibió el ingreso al país

a Evo Morales, ex presidente de
Bolivia, y a otros ocho
bolivianos, por "intervenir" en
los asuntos de política interna
del país.

"Se dispuso el registro del
impedimento del ingreso al país,
a través de todos los puestos de
control migratorio, de nueve
ciudadanos de nacionalidad
boliviana, entre quienes se
incluye al señor Juan Evo
Morales Ayma", indicó el
Ministerio de Exteriores.

Evo Morales, que durante la
gestión de Pedro Castillo ingresó
varias veces a Perú, ha criticado
fuertemente a la presidenta
Dina Boluarte.

"Estamos observando
detenidamente no solamente la
actitud del señor Morales, sino
de quienes trabajan con él en el
sur de Perú (...) que en los
últimos meses y días han estado
muy activos propiciando una
situación de crisis y casos en el
país", dijo a periodistas el primer
ministro, Alberto Otárola.

Evo Morales indicó en su
cuenta de Twitter que
lamentaba la relación actual
entre ambos países y que los
conflictos peruanos no se
resolverían con "expulsiones,
prohibiciones o represión".

"Un pueblo digno como el
hermano pueblo peruano sabe
que la única solución a la crisis
es la refundación del Estado

para la recuperación de los
recursos naturales con
tolerancia e inclusión", afirmó.

Nueva ola de protestas deja 12
muertos en Perú

Al menos 12 personas
murieron y otras 38 resultaron
heridas en la región peruana de
Puno, frontera con Bolivia, en
una nueva ola de protestas
exigiendo elecciones anticipadas
y la liberación de Pedro Castillo.

Con ello, el número de víctimas
fatales en choques con las
fuerzas de seguridad aumentó a
34 desde diciembre, tras la
expulsión y arresto de Castillo,
que intentó disolver de forma
ilegal el Congreso y reorganizar
el Poder Judicial.

Otras seis personas han
fallecido en accidentes de
tránsito vinculados a bloqueos
durante protestas, según datos
oficiales.

Los manifestantes exigen
además la renuncia de la
presidenta Dina Boluarte, el
cierre del Congreso, el cambio de
la Constitución y la liberación de
Castillo, que cumple una prisión
preventiva de 18 meses acusado
de "rebelión", que él
exmandatario niega.

"Solicitamos a las fuerzas del
orden hacer un uso legal,
necesario y proporcional de la
fuerza y exhortamos a la fiscalía
a realizar una investigación
célere que permita esclarecer los
hechos", dijo la Defensoría del
Pueblo por Twitter.

Perú prohíbe la entrada a
Evo Morales por intervenir
en su política interna

Indonesia registró un poderoso
sismo hoy 09 de enero de 2023 de
magnitud preliminar 7.9, por lo
que se activó la alerta de tsunami,
sin que hasta el momento se
reporten víctimas o daños
materiales.

El epicentro del sismo se situó a
427 kilómetros al sur de la isla
indonesia de Ambon, a una
profundidad de 95 kilómetros,
según el USGS.

La agencia de Meteorología,
Climatología y Geofísica de
Indonesia (BMKG) informó de
algunas réplicas de magnitud 5.5. 

"Estaba en la cama y sentí un
pequeño temblor. Me desperté y

descubrí que muchos de mis
amigos también lo habían
sentido", declaró a AFP Hamdi, un
indonesio residente en Ambon. 

El Instituto Sismológico de
Estados Unidos indicó que la
magnitud del movimiento
telúrico era de 7.6.

En Indonesia, las autoridades
activaron la alerta de tsunami
para evacuar las zonas bajas.
Mientras en otras áreas que no
están bajo advertencias de
tsunami se llamó a la población a
mantenerse alejada de las playas
y otros cuerpos de agua hasta
nuevo aviso.

Indonesia es epicentro de

sismos
Indonesia experimenta una

actividad sísmica frecuente
debido a su posición en el
llamado Cinturón de Fuego del
Pacífico, donde chocan varias
placas tectónicas. 

El 21 de noviembre, un sismoo
de magnitud 5.6 sacudió la
provincia de Java Occidental, en
la isla principal de Java, y mató a
602 personas. 

El 26 de diciembre de 2004, un
gran terremoto frente a Sumatra
desencadenó un tsunami en el
océano Índico que mató a más de
230 mil personas en Sri Lanka,
India y Tailandia. 

Sacude sismo a
Indonesia; activan
alerta de tsunami



Vaya inicio de año:
¡396 asesinatos en
una semana!…

Ahora sí que perdón, pero más
tardó la impresentable Claudia
Sheinbaum en llegar de Morelia
al sitio donde chocaron dos
trenes de la Línea 3 del Metro
capitalino este sábado, que en
encontrar a quién responsabilizar
del lamentable accidente que
privó de la vida a una joven
mujer y causó lesiones a más de
medio centenar de ciudadanos…
sin tener que reconocer que la
causa real del mismo no fue otra
que la irresponsable falta de
mantenimiento a trenes, vías y
estaciones por inexistencia de
presupuesto decidida en la
principal oficina del Palacio del
Ayuntamiento, ¡donde ella
despacha!

Denunciado de manera
reiterada por trabajadores del
Sistema de Transporte Colectivo
(STC), que lidera Fernando Espino,
en efecto, la práctica inexistencia
de recursos para financiar tales
trabajos y la previsión de riesgos,
propició que el pasado 28 de
noviembre, la dirigencia de la
organización pidiera en forma
directa al Congreso de la Ciudad
de México destinar una partida
adicional de 3,500 millones de
pesos “para estar en posibilidad
de llevar a cabo el
mantenimiento mayor de 166
trenes que se encuentran
circulando y que han rebasado en
exceso el kilometraje previsto en
las fichas técnicas, para que estos
funcionen con seguridad y
eficiencia, (así como para)
rehabilitar 125 trenes que se
encuentran estacionados en
diferentes talleres”. Un total de
¡291 unidades de las 394 con que
cuenta el sistema actualmente!

Previamente, el 5 de septiembre
de 2022, el sindicato había
realizado una solicitud en igual
sentido al Congreso que,
explicitó, “nos fue desechada de
origen”.

Evidenciado lo anterior, huelga
decir entonces que si bien la
remoción del subdirector general
de Operaciones, Alberto García
Lucio, ordenada por la regenta
eco constituyó una acción en el
sentido correcto, la misma es a
todas luces insuficiente, pues
evita ir a fondo en el análisis y

atención de la grave
problemática que afecta al
principal sistema de transporte
de la capital del país y que, en
opinión de no pocos, es reflejo del
deficiente trabajo y accionar de
los “intocables” Nahum Leal
Barroso y Omar Moya Rodríguez,
subdirector general de
Mantenimiento y director de
Instalaciones Fijas, que,

impuestos en sus respectivas
posiciones por la exdirectora
general Florencia La Comadre
Serranía, fueron ratificados por
su sucesor, Guillermo Calderón,
poco o nada han hecho para
abonar a su solución.

Parecería entonces que la
sucesión de tragedias que han
marcado la gestión de #Es
Claudia al frente del gobierno

capitalino e indirectamente del
Sistema de Transporte Colectivo
(STC) sólo han impactado de
manera coyuntural en su actuar,
puesto que, perdón, más que a
apuntar a una solución de fondo,
el asunto apunta a agravarse…

ASTERISCOS
* El 24 de junio de 2021, por

cierto, Andrés Manuel López

Obrador ofreció “a la gente de
Tláhuac y a la gente de
Iztapalapa y de Chalco, los que
utilizan ese sistema de
transporte (la Línea 12 del Metro
recién colapsada entonces), que a
más tardar en un año estará
funcionando de nuevo con toda
la seguridad. Y es  mi palabra”.
Ahora sí que sólo para no
olvidarlo…
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Evita Sheinbaum ir a fondo…
Enrique Aranda

DE NATURALEZA POLÍTICA
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El Presidente trata de aparentar
que mantiene el control, aunque
su gobierno se haya convertido
en una cáscara de nuez que se
debate en una tempestad que no
alcanza a comprender. Las crisis
históricas no suceden de un
momento a otro, sino que son el
resultado de una serie de
acontecimientos que, si no son
atendidos de manera correcta,
terminan por romper los
delicados tensores del poder: una
serie de acontecimientos, sin
más, como la que estamos
viviendo.

La crisis está en marcha, y
terminará con el proyecto de un
capitán que desperdició su
momento y prefirió apostar por
la popularidad en el corto plazo,
pensando —tal vez— que sería
suficiente para que le fueran
perdonados sus errores en un
futuro que, de cualquier modo,
no esperaba contemplar. El
mandatario se ha dedicado a
perseguir sus propios molinos de
viento, conservando el apoyo
popular gracias al pan y circo con
el que manipula a los más pobres,
tal y como lo admitió, con
crudeza, en días recientes: en las
últimas semanas —y aunque
siga perdido en los libros de
caballería de sus encuestas y
otros datos— los tensores del
poder, al fin, terminaron de
resquebrajarse.

La soberbia del Presidente lo
rompió todo, y el principio del fin
comenzó cuando la ciudadanía
tuvo que tomar las calles para
defender la democracia, en
noviembre pasado: el mandatario
no supo responder, y terminó de
perder a la clase media. El
siguiente episodio ocurrió en
diciembre, cuando no supo
responder ante el atentado a uno
de los periodistas más
reconocidos del país, e
irresponsablemente prefirió
doblar la apuesta: en ese
momento terminó por perder a
una prensa con demasiadas
facturas pendientes. El intento
descarado de imposición en la
SCJN; la polémica en torno al
trámite más elemental para
cualquier profesionista, y la
ridícula defensa emprendida aun
a costa del desprestigio de la
Corte —y de la propia UNAM—
le costaron el apoyo de una
buena parte de la comunidad
universitaria: la detención del
heredero de uno de los cárteles

cuya sede ha visitado en
numerosas ocasiones, y a los que
ha favorecido —en los hechos—
al menos con obras de
infraestructura, le costará el
apoyo de unos poderes fácticos
que, ahora, saben que en
cualquier momento pueden ser
traicionados. El respaldo a una
candidata mediocre, sin
personalidad y sin resultados,
que no ha dudado en hacer
trampas en un proceso diseñado
ex profeso para favorecerla, le
habrá de costar el apoyo de su
propio partido.

Una candidata —además—

cuya gestión pública ha cobrado,
ya, demasiadas vidas. Las
víctimas del terremoto la
perseguirán por siempre: los
saldos de la ivermectina,
también. Una administración que
se resume en cifras: los
feminicidios, las desapariciones;
el narcomenudeo, el caos
vehicular de todos los días. La
falta de empatía, la ausencia de
propuestas: los espectaculares
con una silueta hueca, y la burla
a quienes exigen un piso parejo.
La crisis histórica de este sexenio
está en marcha y, si bien los
programas sociales han sido

suficientes para mantener a la
población tranquila, en el corto
plazo, la mala gestión
gubernamental no sólo hace
imposible vislumbrar un futuro
mediato viable, sino que se ha
convertido en un riesgo
constante para cualquier
ciudadano. Los programas
sociales son, sin duda, el mayor
triunfo del Presidente en
funciones: su soberbia y declive
mental, aunados a la falta de
capacidad de sus colaboradores,
se han convertido, en cambio, en
el mayor obstáculo para la
nación.

Los equilibrios de poder han
cambiado: en tales condiciones, y
con un mandatario débil —pero
soberbio— comienza una
semana cuyas repercusiones
trascenderán, sin duda, los
límites del sexenio. ¡Oye, Trump!,
gritaba el Presidente cuando
apenas era candidato: vengan los
30 mil deportados al mes, acepta
el mandatario con tal de que
aterricen en su aeropuerto.
México siempre quiso ser más
que un mero patio trasero: el
presidente López, visionario y
transformador, nos convirtió en
un patio trasero del Bienestar.

El patio trasero del Bienestar
Víctor Beltri

NADANDO ENTRE TIBURONES



Excélsior 
“La música sí puede combatir

una guerra, pero de una manera
sutil”, afirma Shlomo Mintz
(1957), uno de los violinistas más
reputados de nuestro tiempo,
apreciado por su técnica y su
musicalidad, quien se presentará
el domingo 15 de enero, en la Sala
Nezahualcóyotl de la UNAM,
dentro de la primera temporada
2023 de la Filarmónica de la
UNAM (OFUNAM), bajo la batuta
de Sylvain Gasançon.

“Y lo creo así porque existe una
mejor comunicación a través de
la música que nos puede
transmitir el estado de ánimo de
una persona. Considero que la
música es un espejo de nuestra
sociedad, así que debemos tener
la valentía de mirar ese espejo y
ver qué es lo que podemos
reparar”, dice a Excélsior Mintz,
quien interpretará el Concierto
para violín en re mayor, Op. 61, de
Beethoven.

“Esta obra (de Beethoven) es
una mezcla global de belleza que,
en cierta manera, es una pieza
inusual que representa drama y
fortaleza y que está vinculada no
sólo conmigo, sino con el público,
cuando es interpretada con la
orquesta”, abunda. “Para mí,
Beethoven es un indicador de
cómo uno debe contribuir a la
historia para vivir mejor y, en lo
personal, me muestra la belleza
que existe en este tipo de
música”.

¿Por qué el sonido de este
compositor pareciera no
envejecer?, se le pregunta. “Esta
música, como también lo es la de
J.S. Bach, nunca envejece porque
tiene la habilidad de ser global y
puede ser magistralmente
interpretada tal cual como se
hacía hace 300 años. Esto la hace
especial, es decir, entre la
combinación, la interpretación y
la sincronización, por no
mencionar la filosofía que hay
detrás de ella, que la hace
permanecer vigente como lo hizo
muchos años atrás.

“Para mí, este concierto de
Beethoven es una muestra de
sincronización y de cómo
comunicar no sólo las notas
musicales, sino lo que hay entre
esas notas: una filosofía y un
pensamiento profundos que
deben ser transmitidos al público

mundial para apreciar y descubrir
su sabiduría e inteligencia”,
explica.

Shlomo Mintz, quien cuenta con
más de 50 grabaciones de Bach,
Beethoven, Paganini, Bartók y
Prokófiev, también habla sobre la
relación entre él y su
instrumento.

“Es sabido que el violín es el
instrumento más cercano a
nuestra voz. La única diferencia
es que esa voz está dentro de la
persona y el violín está integrado
de manera cercana a una persona,
como si fuera una filosofía. En lo
personal, me gusta integrar el
violín a mi personalidad porque
es la manera más fuerte que
tengo para comunicarme con la
gente”.

¿Existe la perfección al
interpretar la música? “Sí,
considero que es una manera de
dimensionar tu estado y que es
un privilegio especial para un
artista. Creo que la interpretación
perfecta sí existe, así que nunca
desisto de realizar una
interpretación perfecta, la cual
pueda entregar a mi público”.

El también director de orquesta
habla sobre música y tecnología.

“Esos grandes avances de la
tecnología permiten hoy en día
escuchar y adquirir música en
Amazon, a través de sus
audífonos. Eso es algo
extraordinario, pero lo es mucho
más el comprender e interpretar
el mensaje que el compositor
quiere darnos a través del
intérprete para hacernos mejores
personas y que esto lo podamos

transmitir a quienes nos rodean”.
“Así que debemos continuar

transmitiendo música a toda la
sociedad, en especial la de
concierto, y debemos ir
perfeccionando nuestro oído para
poder distinguir bien lo que
estamos escuchando. Creo que
aún no llegamos a toda la gente
que quisiéramos, pero esta
música puede cambiar el humor
de las personas para bien”,
apunta.

Mintz recuerda que ha visitado
México en varias ocasiones y
asegura que es un país al que le
tiene cariño especial.

“Disfruto mucho visitar México,
principalmente por el colorido y
la gente de tu país. Es un país
maravilloso, con una mezcla de
culturas extraordinarias, con
diferentes filosofías y estilos de
vida. Me gustan sus edificios, su
música, su gente. México es como
un arcoíris que no puedes dejar
de admirar”.

Nacido en Moscú, en 1957,
Mintz emigró a Israel dos años
después con su familia, donde
estudió con la renombrada Ilona
Feher.

A los 11 hizo su debut en un
concierto con la Filarmónica de
Israel y a los 16 debutó en el
Carnegie Hall, bajo la tutela de
Isaac Stern. Desde entonces ha
tocado con figuras como Sergiu
Celibidache, Pablo Casals, Claudio
Abbado y Rostropovich, y ha
ganado los más prestigiosos
premios de todo el mundo.

VIOLINES QUE LLENAN DE
ESPERANZA

Shlomo Mintz también habla
sobre el proyecto Violins of hope
(Violines de la esperanza), el cual
ha recuperado y restaurado más
de 60 instrumentos del
Holocausto —con ayuda del
laudero Amnon Weinstein—,
ideado para difundir la paz a
través de la música.

“Este programa se mantiene
vigente y para mí es un privilegio
el implementarlo, aunque es
indispensable tener la disciplina
de que los violines estén
físicamente, así como el dar a
conocer sus historias”, explica.

Además, considera que, en el
futuro, este concepto podría
retornar a México, con apoyo de

la embajada alemana.
Finalmente, explica que en cada

uno de esos instrumentos
recuperados hay muchas
historias.

“Sería injusto contarte una, ya
que los instrumentos recuerdan
historias sobre esos músicos que
murieron en un campo de
concentración. Pero quiero
mencionar la historia de Partizan,
un niño de 14 años muerto
entonces, quien transmite el
sonido de su espíritu con su
violín. Todos los violines
transmiten profundas y
conmovedoras historias de
mucha gente y eso es
maravilloso”, concluye.
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Excélsior 

El Instituto Nacional de Antropología e
Historia (INAH) informó ayer a Excélsior
que la empresa a cargo de los trabajos de
restauración del monumento histórico
conocido como Acueducto de Guadalupe
de la Ciudad de México, empleó material
pétreo distinto al original, por lo que
deberá retirarlo.

Esto derivado de una visita de inspección
que los expertos del INAH realizaron a
dichas labores de restauración como parte
del Programa Nacional de Recuperación
(PNR), a causa de los sismos de 2017.

“El pasado 16 de diciembre de 2022,
especialistas del INAH realizaron una visita
de inspección (al monumento histórico). En
ésta se observó que la empresa a cargo de
los trabajos está utilizando material pétreo
(tezontle) distinto al que compone la
fábrica original del acueducto,
específicamente para realizar
remamposteos y rajueleados entre la
mampostería de piedra.

“Por lo anterior, el Instituto le notificó (a
la empresa) que deberá procederse al retiro
de las piedras de tezontle ya colocadas y
sustituirlas por piedras que sean similares
al material pétreo original, acorde con los
criterios de intervención en materia de
monumentos históricos inmuebles, con el
fin de garantizar la integridad y
conservación de este monumento
histórico”, expresó la dependencia.

Y aseguró que, “a partir de dicha
notificación, la empresa se comprometió a
realizar puntualmente los trabajos
adecuados en materia de conservación y
reestructuración”, ante lo cual la
dependencia realizará una nueva visita de
inspección la próxima semana.

En días pasados, vecinos de la zona
alertaron a este diario sobre el posible uso
de cemento en el remozamiento de dicho
monumento, debido a la apariencia
blancuzca de los aplanados.

Sin embargo, durante un recorrido
realizado por

Excélsior, trabajadores que ejecutan las
labores de restauración aseguraron que no
se utiliza ningún tipo de adherente que no
haya sido autorizado por el INAH, por lo
que sólo emplean cal y arena para dicho
recubrimiento.

Y aclararon que la coloración proviene de
la misma cal, por lo que en los siguientes

días buscarán un pigmento natural para
darle una tonalidad más similar a la
original.

Ubicado en la zona norte-noroeste de la
Ciudad de México, el Acueducto de
Guadalupe fue edificado entre 1743 y 1751

para llevar agua al Santuario de
Guadalupe, el cual fue declarado
monumento histórico el 7 de abril de 1982.
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Globos de Oro: El mexicano Diego Calva entre
las estrellas que compiten por los premios

EFE
A mediados de diciembre se

dieron a conocer las
nominaciones para los Globos de
Oro, que se entregan el 10 de
enero en el hotel Hilton de Bevery
Hills (California). Entre las actrices
y los actores protagonistas
candidatos en las diferentes
categorías hay nombres como el
de Viola Davis, Cate Blanchett,
Austin Butler y Brendan Fraser,
Michelle Yeoh, Margot Robbie,
Adam Driver, Diego Calva y Bob
Odenkirk, entre otros. La suerte
está echada y en las quinielas ya
empiezan a despuntar favoritos.

Las apuestas de los expertos en
Goldderby, una página que recoge
predicciones sobre diferentes
premios, dan como ganadora al
Globo de Oro a la mejor actriz de
drama a Cate Blanchett, por
“Tár”. En esta cinta, Blanchett da
vida a una famosa directora de
orquesta llamada Lydia Tár.

“Golpear con una mano y dar
forma al sonido con la otra mano
era difícil. Es una melca de
diferentes habilidades y
emociones”, dijo la actriz a Vanity
Fair sobre interpretar la dirección
orquestal. “Pero debo decir que
fue el momento más
transformador de mi vida. Hay
esta sensación intensa de una
carga eléctrica, dando el compás
fuerte y escuchando este gran
sonido viniendo hacia ti. Es algo
que nunca había experimentado”.

Blanchett compite por el premio
junto a Viola Davis, por “The
Woman King”; Michelle Williams,
por “The Fabelmans”; Olivia
Colman, gracias a su trabajo en
“Empire of Light” y, finalmente,
Ana de Armas, por su
interpretación de Marilyn Monroe
en “Blonde”.

En la categoría masculina, se
verán las caras Austin Butler, que
da vida al rey del rock en “Elvis”;
Brendan Fraser, que interpreta a
un profesor con obesidad severa
en “The Whale”; Jeremy Pope, por
“The Inspection”; Bill Nighy, por
“Living” y Hugh Jackman, por
“The Son”.

A pesar de que la vuelta de
Fraser al cine se saldase con una

ovación de varios minutos en el
pasado Festival de Venecia, hasta
el momento en Goldderby
parecen decantarse por Austin
Butler como ganador.

“Estaba saliendo con el famoso
traje de cuero negro y estaba
aterrorizado”, dijo Butler a NME
sobre la primera vez que subió al
escenario como el rey. “Había
trabajado mucho, pero en ese
momento pensé: si esto no sale
bien, toda la película podría
venirse abajo y mi carrera
terminará. Era llevarme al éxito o
al fracaso”.

En lo que a mejor actriz de
comedia o musical se refiere,
compiten Michelle Yeoh,
protagonista de “Everything
Everywhere All at Once”; Margot
Robbie, por “Babylon”; Emma
Thompson, nominada gracias a
su trabajo en “Good Luck to You,
Leo Grande”; Lesley Manville, por
“Mrs. Harris Goes to Paris”, y
Anya Taylor-Joy, por su
interpretación en “The Menu”.

En “Everything Everywhere All
at Once”, Yeoh da vida a Evelyn
Wang, la dueña de una lavandería
a la que las cosas, tanto en lo
personal como profesional, no le
van demasiado bien, pero que
resulta ser la única persona capaz
de salvar el mundo. “Sentí que
esta era una oportunidad perfecta
para dar voz a las madres y amas
de casa que hay ahí fuera, ya
sabes, haciendo las cosas más
mundanas y siendo dadas por
sentadas”, dijo la actriz a NPR.

DIEGO CALVA, SELLO
MEXICANO

“La quiero muchísimo, pero es
agotadora”, dijo Margot Robbie
sobre su personaje en “Babylon”,
Nellie LaRoy. En un panel con
otros miembros de la producción,
Robbie recordó que era un
personaje que demandaba todo
de ella, física y emocionalmente.
“Al final de la primera semana de
grabación, fui a casa y recuerdo
decirle a mi marido: esta es la vez
que más duro he trabajado”.

Robbie comparte película con
uno de los nominados de la
categoría homónima masculina:
Diego Calva. Junto a él, compiten

por el premio Adam Driver, por
“White Noise”; Daniel Graig,
gracias a su trabajo en “Glass
Onion”; Ralph Fiennes, que
protagoniza “The Menu” y el
favorito de los expertos de
Goldderby, Colin Farrell, por “The
Banshees of Inisherin”.

“Babylon” ha supuesto el debut
en Hollywood de Diego Calva,
nacido en Ciudad de México hace
30 años. “Manny es un soñador y
alguien que está tratando de
encontrar la manera de abrirse
camino en el cine”, dijo el actor
en una entrevista publicada en la
página de los premios. “Con esta
película por fin me convertí en
actor. Esto fue como mi
universidad”, aseguró.

En lo que a televisión se refiere,
en la categoría de drama, los
candidatos son Jeff Bridges, por
su interpretación de un exagente
de la CIA en “The Old Man”; Kevin
Coster, por “Yellowstone”; Adam
Scott, por “Severance”; Diego
Luna, gracias a su trabajo en la
serie “Andor”, y Bob Odenkirk,
por la sexta y última temporada
de “Better Call Saul”.

“Todo el mundo me ha estado
preguntando cómo me siento al
decir adiós a Saul Goodman y
‘Better Call Saul’, y no soy bueno
contestando a esa pregunta
porque es francamente difícil
para mí mirar a esa experiencia,
e incluso al personaje, muy de
cerca. Son demasiadas partes
móviles, y encajan a la perfección,
y es un misterio para mí como
sucedió”, dijo el actor en un vídeo
en su perfil de Twitter.

Zendaya ha recibido su primera
nominación a un Globo de Oro, en
este caso a mejor actriz
dramática, por “Euphoria”.
También es la primera para
Emma D’Arcy, por “House of the
Dragon”. Las otras tres
nominadas, sin embargo, ya
habían sido candidatas en
ocasiones anteriores. Imelda
Staunton aspira al premio por su
interpretación de la Reina Isabel
II, en “The Crown”; Hilary Swank
ha sido nominada por “Alaska
Daily” y Laura Linney, por
“Ozark”.

Las actrices que se disputan el
premio a mejor actriz de comedia
televisiva son Jenna Ortega, por
su interpretación en la serie sobre
la primogénita del matrimonio
Addams, “Wednesday”; Selena
Gomez, por “Only Muders in the
Building”; Jean Smart, por
“Hacks”; Kaley Cuoco, por “The
Flight Attendant” y Quinta
Brunson, por “Abbott
Elementary”.

Brunson, aparte de protagonizar
la serie, es su creadora y entre sus
planes no estaba interpretar al
personaje principal, el de Janine
Teagues, una profesora de
segundo de primaria en una
escuela pública decidida a ayudar
al alumnado a conseguir el éxito,
a pesar de los obstáculos.
Brunson ideó la serie con su
madre, también profesora, en
mente. “A pesar de que cada vez
es más difícil, a pesar de que los
maestros no tienen todo el apoyo
que necesitan, a pesar de que los
niños se vuelven todavía más
revoltosos de lo que han sido en
los últimos tiempos… a ella
todavía le encantaba el trabajo”,
dijo a NPR.

En la categoría de mejor actor
de comedia televisiva, se verán la
cara Bill Hader, por “Barry”; Steve
Martin y Martin Short, por “Only

Muderders in the Building”;
Donald Glover por “Atlanta” y
Jeremy Allen White, por “The
Bear”, una de las series del año y
que se centra en un chef de alta
cocina que vuelve a su ciudad
natal para ocuparse del negocio
familiar tras el suicidio de su
hermano. “Lo que pareció
interesante de la historia de la
primera temporada de ‘The Bear’
es como el mensaje le está
diciendo a la gente que está bien
pedir ayuda”, dijo White a Eater
Chicago.

Las candidatas a alzarse con el
premio a mejor actriz de
miniserie o película de televisión
son Amanda Seyfried, por “The
Dropout”; Julia Garner, por
“Inventing Anna”; Julia Roberts,
por “Gaslit”; Lily James, por su
interpretación de Pamela
Anderson en “Pam and Tommy”,
y Jessica Chastain, por “George
and Tammy”.

En el apartado masculino, se
verán las caras Andrew Garfield,
por “Under the Banner of
Heaven”; Evan Peters, por
“Monster: The Jeffrey Dahmer
Story”; Taron Egerton, con “Black
Bird”; Sebastian Stan, nominado
por “Pam and Tommy”, y Colin
Firth, por la serie inspirada en un
caso real “The Staircase”.



Excélsior 
Una de las sensaciones

musicales de los últimos meses
fue Gatita de Bellakath; fue tan
viral que el sencillo se convirtió
en la primera canción de una
mujer en ser las más reproducida
en Spotify México, ante esto, la
cantante compartió en una
entrevista que esta canción no le
apostaba mucho.

Bellakath compartió en
entrevista con el creador de
contenido Grusgri que Gatita era
una canción que no le apostaba
mucho y que incluso la sacó al
final mientras componía el hit
que la iba a romper.

“A mí me parecía una canción
muy x, de todas las canciones que
saqué, pero por tiempos mi
productor no me entregó todas
las canciones del LP y tuve que
sacar sencillo por sencillo cada
mes y la Gatita que no me

gustaba fue la que saqué al final”,
compartió la cantante.

Bellakath dijo que en un
principio no le dio importancia al
nivel con que la canción estaba
siendo escuchada en las
plataformas de streaming, hasta
que de repente comenzó a ver las
reproducciones en Spotify y vio
cómo poco a poco llegaba de
tener 10 hasta 50 millones.

“De repente fueron unos
comentaristas que la pusieron en
Qatar, influencers de diferentes
países estaban haciendo el
challenge, eso estaba yendo lejos,
a mí como que todavía no me caía
el 20”, compartió la reguetonera.

La cantante dijo que fue una de
las cantantes mexicanas en
debutar en el Billboard, así como
ser la más reproducida en varios
países de Latinoamérica como
México, Guatemala, Perú, entre
otros. El primer video de Gatita
no es el que está en YouTube

Bellakath confesó durante la
transmisión del podcast
que hay una
p r i m e r a
versión del
video musical
de Gatita; sin embargo,
este nunca salió a la luz
debido a problemas
que tuvo el productor
con su memoria.

La cantante
cuenta que en el
video ella iba a
estar en un tráiler
cantando Gatita,
inclusive dijo que
no esperaba mucho del videoclip
y que por eso agradece que se
haya borrado las escenas que
había grabado antes.

Al final, Bellakath grabó el video
con el que la conocemos ahora y
que actualmente tiene más de 60
millones de reproducciones en
YouTube.
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“A mí me parecía una canción muy x”,
Bellakath confiesa que
“Gatita” no le gustaba
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Para todos los amantes de la

tecnología, en Las Vegas, Estados
Unidos, se lleva a cabo la Feria de
Electrónica de Consumo
(Consumer Electronics Show, CES
2023  por sus siglas en inglés),
ahora ha causado sensación un
inodoro inteligente de 10 mil
dólares.

Un inodoro inteligente de diez
mil dólares con Amazon Alexa
incorporado, iluminación
ambiental y elevación y descenso
automáticos del asiento de los
más llamativos en el CES de Las
Vegas.

El inodoro inteligente Numi 2.0
del fabricante estadounidense
Kohler también puede reproducir
música, noticias e informes
meteorológicos, y cuenta con:

• Un bidé
• Un calentador de asiento
• Funciones de secador

personalizadas
• Una función de

autolimpieza que usa luz
ultravioleta para matar bacterias
y gérmenes

“Nunca volverás a dejar la tapa
levantada. Es una experiencia
completamente sin contacto que
se cierra y descarga
automáticamente cuando sales
del baño”, explicó Andrew Van
Gorden, gerente de marketing de

productos de Kohler, en el stand
de CES de la compañía en Las
Vegas.

Todas las funciones del Numi 2.0
se pueden controlar fácilmente a
través de Amazon Alexa
incorporado o un control remoto
montado en la pared.

“También le permite reproducir
música, transmitir su música a
través de su dispositivo
doméstico inteligente. Puede
reproducir sus podcasts favoritos,
ver las noticias. Tal vez, mientras
se prepara por la mañana,
verifique el clima antes de salir”,
agregó.

Para aquellos a los que les gusta
ir de pie, el Numi 2.0 también
incluye un sensor de pie que
levanta automáticamente la tapa
del inodoro para evitar
salpicaduras.

10 mil dólares 
En el CES 2023, la alta

tecnología tuvo un impacto en los
entusiastas de la tecnología.

“Quiero decir, ya sabes, algunas
personas pueden ir al baño y
sentarse allí por un tiempo para
tomar un descanso mental. Y veo
el valor de eso para esas
personas, una de las cuales es mi
esposo. Pero para mí, yo’ entro y
salgo”, dijo Lilly Wright, una
entusiasta de la tecnología de
California.

“Definitivamente es interesante.
Pero creo que el propósito del
bidé y el inodoro es, ya sabes,
necesitas ir al baño. Tienes que
hacer tu trabajo y terminar el
trabajo y salir. Entonces, creo que
qué ¿Por qué quieres todas esas
características, verdad?”, dijo
Sean Yeom, quien viajó a Las
Vegas para el CES desde Nueva
Jersey.

Otros pensaron que el precio de
10 mil dólares era demasiado
caro.

“El precio es demasiado alto. Me
encantan las características, pero
es demasiado caro. Si el precio
baja, lo compraría. Especialmente
la autolimpieza”, dijo Beverly
Shields, una entusiasta de la
tecnología de Maryland.

Inodoro inteligente causa sensación en el
CES 2023 de Las Vegas
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HHaaccee  99  aaññooss,,   AAllaaccrraanneess  nnoo  rreecciibbííaa
mmááss  ddee  ccuuaattrroo  ggoolleess  eenn  ccaassaa

EExxóóttiiccooss  ssee  ccoorroonnaann
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FUTBOL 

Antes de Cimarrones,
el último equipo que le
había anotado cinco
goles a Alacranes en
casa fue la UACH 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Tuvieron que pasar, nueve años,
3 meses y seis días, para que el
estadio Francisco Zarco fuera
testigo de otra goleada en contra
del equipo Alacranes de Durango,
después de que el pasado jueves
Cimarrones de Sonora goleara al
conjunto duranguense 4 a 0.

LA LOCALÍA 
Si bien, tuvieron que pasar más

de 40 partidos y casi tres años
para que Alacranes cayera en el
Francisco Zarco, ahora las cosas
no pintan de lo mejor ya que
sumando la temporada pasada,

HHaaccee  nnuueevvee  aaññooss,,
AAllaaccrraanneess  nnoo  rreecciibbííaa  mmááss
ddee  ccuuaattrroo  ggoolleess  eenn  eell   ZZaarrccoo  
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Alacranes acumula dos derrotas
seguida en el Zarco, 1-0 ante
Celaya y 4 a 0 ante Cimarrones.

CASI 10 AÑOS
Sin embargo, los arácnidos no

perdían de manera tan grave en
su propio terreno desde hace 9
años, 3 meses y seis días, cuando
un 28 de septiembre del lejano
2013, recibieron cinco goles de la
Universidad Autónoma de
Chihuahua (UACH), en partido
correspondiente a la jornada
número 8 del torneo apertura
2013.

RECIÉN ASCENDIDO
Y es que en ese apertura 2013,

Alacranes acababa de ascender a
la Liga Premier, proveniente de la
Liga de Nuevos Talentos, y
finalizó en aquel torneo Apertura
2013 en el puesto número 8 del
grupo Uno, temporada en donde
sumó esta derrota ante la UACH
por marcador de 5 a 3.

CIMARRONES OTRA VEZ
Cimarrones ya logró vencer a

Durango por cuatro goles en el
Francisco Zarco, en el Clausura
2015 estuvieron cerca de vencerlo
por idéntico marcador, de nueva
cuenta en el mes de enero pero el
día 31, cuando derrotaron a
Alacranes por marcador de 3 a 0.

3 a 0 
A lo largo de la historia del club,

en su andar en la Liga Premier, el
equipo duranguense cayó en
algunas ocasiones con marcador

de 3 a 0, la última y podemos
decir que más reciente fue en
apertura 2016, en donde cayeron
por este marcador ante Reynosa
FC un 7 de octubre.

A RECONSTRUIR LA
FORTALEZA

Ahora Alacranes deberá
reconstruir la fortaleza que les
permitió escribir historia en el
futbol mexicano, como el club
con más partidos en calidad de
invicto en casa, el siguiente
partido de Durango en el Zarco
será el 18 de enero a las 17:00
horas en contra de Tepatitlán
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Luchó hasta el final
para despedirse de la
postemporada de la
Liga ARCO Mexicana
del Pacífico

HERMOSILLO.
Venados de Mazatlán culminó

su aventura en la temporada
2022-2023 de la Liga ARCO
Mexicana del Pacífico, tras caer en
el sexto juego de la primera serie
de playoffs y cargado de
emociones, por 3-1 ante
Naranjeros de Hermosillo.

Fue una emocionante campaña
para los del puerto sinaloense,
luego de tres emocionantes
encuentros celebrador en el
estadio Teodoro Mariscal, la serie
regresó a territorio sonorense
para disputar un sexto encuentro
con el duelo entre Alejandro Soto
por Venados, quien se midió a
Wilmer Ríos.

Las acciones se mantuvieron
tensas durante las tres primeras

entradas, con ambos lanzadores
esfumando cualquier intento por
anotar de sus adversarios.

Sin embargo, el encuentro se
decantó para los locales en el
cuarto tramo, donde Naranjeros
se puso en ventaja de 1-0 por vía
de sencillo de Alejandro Flores,
que sirvió para que Isaac Paredes
timbrara.

Dos innings después, en el
sexto, la tropa hermosillense
aumentó su ventaja con un par
de rayitas más, propiciadas con
un hit de Jasson Atondo por la
zona del pítcher, el relevista
Casey Harman, el cual cometió
error en la misma jugada para
que Irving López y Alejandro
Flores.

Atondo buscó sumar una raya
más, pero fue puesto out en
home.

Venados luchó hasta el final y
fue en la novena entrada donde
colocaron la primera carrera,
cuando se conjugaron doblete de
Fabricio Macías y sencillo del
refuerzo Christian Villanueva, el
cual remolcó y marcó la salida del
abridor local, pero

posteriormente Félix Pérez y Luis
Jiménez fallaron para culminar el
encuentro.

El triunfo del sexto encuentro
fue para Wilmer Ríos (2-0),
mientras que la derrota se la

quedó Alejandro Soto (0-1) y el
salvamento fue para Thomas
McIlraith (1).

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  ssee  ddeessppiiddee  
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BALONMANO

HECHOS BOLAS 
Ángel Castillo

Mantente enfocado  
Cada año, muchas personas hacen propósitos

de año nuevo con la intención de mejorar su
salud y bienestar. Sin embargo, mantener estos
propósitos a lo largo del tiempo puede ser un
desafío. Aquí hay algunos consejos para
ayudarte a mantener tus propósitos saludables
de año nuevo:

Sea específico: en lugar de decir que quieres
hacer ejercicio más a menudo, trata de
establecer una meta específica, como ir al
gimnasio tres veces a la semana.

Haga un plan: establezca un plan para
alcanzar su meta. Por ejemplo, si su objetivo
es comer más frutas y verduras, haga una lista
de compras y prepare comidas y bocadillos
saludables de antemano.

Encuentre un compañero de entrenamiento:

tener a alguien que te motive y te apoye puede
ser muy útil para mantener tus propósitos.
Trata de encontrar a alguien con el mismo
objetivo y hagan ejercicio juntos.

Sea flexible: es importante ser realista y no
ser demasiado exigente con uno mismo. Si
algo no está funcionando, no te rindas. En su
lugar, trata de encontrar un enfoque diferente
que funcione mejor para ti.

Premiate: recompénsate por alcanzar tus
metas de vez en cuando. Esto te ayudará a
mantener la motivación y te dará algo por lo
que trabajar.

En resumen, mantener tus propósitos
saludables de año nuevo puede ser un desafío,
pero con un poco de planeación y dedicación,
puedes alcanzar tus metas y sentirte mejor
que nunca. ¡Buena suerte y feliz año nuevo!

Se llevó a cabo un
certamen de
balonmano de Año
Nuevo 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este fin de semana se llevó a
cabo el cuadrangular de Año
Nuevo de balonmano, donde

cuatro equipos compitieron por el
primer lugar. Al final de la
competición, el equipo Exóticos
resultó ser el ganador, seguido
por Hb Barrvall en el segundo
lugar y Hood Sports en el tercer
lugar. The Slayer's quedó en el

cuarto sitio.

LA COMPETENCIA 
La competencia fue muy reñida

y todos los equipos demostraron
un alto nivel de habilidad y
dedicación al juego. Los

aficionados disfrutaron de
emocionantes partidos y al final
del día Exóticos se llevó a casa el
título de campeón.

UN ÉXITO
En resumen, el cuadrangular de

año nuevo de balonmano fue un
gran éxito y contó con la
participación de algunos de los
mejores jugadores de la ciudad.
¡Felicidades a todos los ganadores
y participantes por sus logros!

IInniicciioo  ddee  aaññoo  EExxóóttiiccoo  
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Aguilas y Jefes
descansan esta
semana y están a la
espera de sus rivales 

Agencias 
ESTADOS UNIDOS

Después de una semana 18 de
algunos resultados esperados y
otros no tanto, quedaron
definidos los partidos de la Ronda
de Comodines de la
postemporada de la NFL.

En la Conferencia Americana,
los Chiefs se quedaron con la
semana de descanso, mientras
que la jornada libre fue para los
Eagles en la Nacional.

En la AFC se repiten dos
rivalidades divisionales; en la
NFC, una. En dos partidos del fin
de semana entrante, aparecen
como favoritos los visitantes, uno
por conferencia, en las líneas de
apuesta iniciales.

Recordando que los campeones
del pasado Super Bowl, Los
Angeles Rams, no estarán
presentes en la postemporada

para defender su título al quedar
eliminados en la campaña
regular, echamos un vistao a
cómo se jugarán los seis partidos
que conforman la Ronda de
Comodines de los playoffs de la
NFL.

Miami Dolphins (7) en
Buffalo Bills (2)

Por tercera ocasión en la
temporada, los Dolphins jugarán
frente a los Bills. El pasado 25 de
septiembre, como parte de la
actividad de la Semana 3, Miami
venció por 21 a 19 a Buffalo, para
llevar su entonces marca invicta
hasta un 3-0. En la revancha de la
Semana 15, sin embargo, los Bills
se llevaron el triunfo por 32-20, la
tercera de cinco derrotas
consecutivas para los Dolphins en
ese periodo.

En postemporada, estos rivales
divisionales se han encontrado
cuatro veces, con la balanza
inclinándose para Buffalo, 3-1.
Los cuatro partidos ocurrieron en
los 1990s, con dos en Ronda de
Comodines (1995 y 1998), uno en
Ronda Divisional (1990) y uno en
el Juego de Campeonato de la AFC

(1992). La única victoria de Miami
fue la de la postemporada de
1998, de local. Las dos veces que
se vieron en playoffs en Buffalo,
ganaron los Bills.

Baltimore Ravens (6) en
Cincinnati Bengals (3)

Como en el caso del partido
previo, se trata de un tercer juego
en la campaña entre Ravens y
Bengals, y segundo consecutivo
luego de que estos dos rivales
divisionales del Norte de la
Americana se midieran en
Baltimore para la Semana 18.
Ahora, el partido ocurrirá en
Cincinnati.

Los férreos rivales se dividieron
triunfos en la campaña regular,
con los Ravens imponiéndose por
19-17 en la Semana 5, como
locales, antes de caer por 27-16
esta tarde en la casa de los
Bengals, campeones por segundo
año consecutivo de la AFC Sur.

La serie histórica pertenece a los
Ravens, por 28-26. Nunca se han
encontrado en postemporada.

Los Angeles Chargers (5) en
Jacksonville Jaguars (4)

Históricamente, se trata de la
serie más dispareja entre rivales
de la Ronda de Comodines de la
Americana, aunque también la
más nueva. Los Chargers
dominan la serie por 9-4.

Sin embargo, sí hay un
antecedente muy reciente entre
ambas franquicias. Jacksonville
superó por 38-10 a los Chargers
en la Semana 3 de la campaña
regular que hoy recién terminó.
En aquel día, el quarterback
Trevor Lawrence se despachó con

tres pases de anotación, y James
Robinson --quien ya no está con
el club-- agregó 100 yardas por
tierra con otro touchdown.

Este partido será interesante
para seguir por lo que pasó en los
últimos días, cuando el head
coach de los Chargers declaró
ante reporteros que, este año, el
quinto puesto en la siembra de
los playoffs sería muy codiciado,
haciendo una obvia alusión a la
aparente debilidad de los equipos
de la AFC Sur.

AAssíí   ssee  jjuuggaarráá  llaa
rroonnddaa  ddee  ccoommooddiinneess  
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Jacksonville conquistó, el
sábado por la noche, el título
divisional superando a los Titans,
para quedarse con apenas el
cuarto divisional en su historia, y
primero desde el 2017. El año
pasado, terminaron últimos en su
división y tuvieron la primera
selección del pasado draft.

Seattle Seahawks (7) en San
Francisco 49ers (2)

Seattle necesitaba ayuda de los
Lions en el partido nocturno, y la
recibió cuando Detroit sorprendió
a Green Bay en Lambeau Field,
para volver a playoffs después de
un año de ausencia.

Sus rivales en turno serán, de
nueva cuenta, los Niners, a
quienes ya enfrentaron dos veces
en la campaña como vecinos en
el Oeste de la Nacional.

Estos clubes han chocado 49
veces en un campo de juego,
incluyendo una vez en
postemporada. Los Seahawks se
robaron un memorable Juego de
Campeonato de la NFC de la
campaña del 2013 en el entonces
llamado CenturyLink Field, por
23-17.

En la campaña que recién
terminó, no obstante, los 49ers
conquistaron ambos encuentros.
El primero por 25-7 en la Semana
2, y el segundo por 21-13 en la
Semana 15.

New York Giants (6) en
Minnesota Vikings (3)

Los Vikes, que repiten como
campeones del Norte de la NFC
por segundo año consecutivo,
lideran la serie contra los Giants
por 18-12, un total que incluye
tres juegos de playoffs. La última
ocasión en la que se encontraron
en un emparrillado de la NFL
tiene poco tiempo: en la Semana
16, Minny venció por 27 a 24 a los
Giants en Minneapolis, que
volverá a ser el escenario entre
estos dos.

La última vez que se
enfrentaron en instancia de
playoffs fue en la campaña del
2000, con una blanqueada de 41-
0 de los neoyorquinos sobre los
Vikings en el Juego de
Campeonato de la NFC. En 1993 y
1997 se habían encontrado en
Ronda de Comodines, con lso
Giants ganando el primero de
esos dos encuentros por 17-10, y
luego cayendo en el segundo por
23-22.

Dallas Cowboys (5) en
Tampa Bay Buccaneers (4)

Día y hora: Lunes 16, 19:15 hora
de México | Sede: Raymond
James Stadium | Favorito:
Cowboys -3

El antecedente más reciente de
este emparejamiento ocurrió en
la Semana 1, cuando los Bucs
superaron por 19-3 a los Cowboys
de visita. Tampa Bay, campeones
divisionales por segundo año
consecutivo, será ahora el
anfitrión.

Históricamente, los Cowboys
han ganado 15 de los 21 partidos
que han jugado contra los
Buccaneers, contra seis derrotas.
Dos de esos encuentros se dieron
en postemporada, ambos a
inicios de los 1980s. En la Ronda
Divisional de la campaña de 1981,
los Cowboys blanquearon a los
Bucs por 38-0, y un año más
tarde, en Ronda de Comodines,
volvieron a vencer, ahora por 30-
17. Esos dos partidos se llevaron
a cabo en Dallas.

Después de aquel tropiezo de la
Semana 1, donde solo
consiguieron 3 puntos, los
Cowboys nunca volvieron a
anotar menos de 17 en el año
hasta hoy. Del mismo modo, los
Bucs no dejaron a un rival en un
dígito de puntos nuevamente en
ningún otro juego de la campaña
regular. En la Nacional, es el único
partido donde las líneas de
apuesta iniciales tienen como
favoritos al visitante.
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Varios
duranguense
s despojados
de sus
vehículos a
mano armada 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La expresidenta de la
Asociación Mexicana de Agentes
de Seguros y Fianzas (AMASFAC),
Mónica Gutiérrez expuso la
preocupación que existe por una
serie de robos de vehículos a
mano armada que han afectado
a ciudadanos duranguenses que
transitan por la carretera
Durango-Mazatlán, situación
que se generó durante y
posterior al operativo donde se
detuvo a Ovidio Guzmán.

La empresaria señaló que de la
cartera de asegurados en su
empresa, ha recibido cuatro
notificaciones para cobro de
póliza por esta situación, pero se
sabe que existen otros casos, en
los que incluso se incendiaron
las unidades.

Se tiene conocimiento también
de un par de camiones de
turismo y un tráiler de
transporte de mercancías que
fueron atacados por civiles
armados en esa misma rúa.
Incluso el domingo se reportó
otro despojo a una pareja de
duranguenses que transitaban
por esa carretera.

Explicó que muchos de ellos
han presentado sus denuncias
en Sinaloa, pero al ser de
Durango tienen sus pólizas con
agentes locales y han
comenzado a hacer los reportes
para el cobro de las mismas.

Por lo anterior hizo un llamado
a los duranguenses afectados
para que también presenten sus
denuncias ante la Fiscalía
General del Estado de Durango.

Pero la situación no se da
solamente en esa carretera ya
que también por el rumbo a
Zacatecas se ha reportado que
continúan los despojos y robos.

Finalmente, hizo un llamado a
las autoridades de Durango para
que refuercen las fronteras,
sobre todo estos dos puntos
porque el robo de vehículos no
ha parado.
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